

Desatarle las manos a Mac Arthur en el conflicto COREANO

Varios miembros del Congreso de los Estados Unidos se pronunciaron ayer en ese sentido.



General MACARTHUR

En entrevista exclusiva dada al Presidente de la United Press, Hugh Baillie, el general Mac Arthur hace un llamamiento para que se tomen decisiones fundamentales sobre la guerra en Corea.

Las declaraciones del comandante aliado en Corea provocarán consultas urgentes entre los miembros de la ONU que participan en el conflicto, en torno del problema del cruce del paralelo 38.

El general Mac Arthur señaló en su entrevista que al llegar al paralelo 38 las fuerzas de la ONU tendrían que continuar la guerra de maniobras porque no hay en esa zona dónde establecer una línea adecuada de defensa.

WASHINGTON, 15. (UP).—(Por Donald González).—Esferas autorizadas de esta capital creen que el llamamiento hecho por el general Douglas MacArthur para que se tomen "decisiones fundamentales sobre la guerra de Corea" provocará una serie de consultas, ur-

Pasa a la página TRES

País donde no hay oposición

PASADOS AL MINISTERIO DE TRABAJO 269 EXPEDIENTES DE PENSIONES

La Asamblea Legislativa remitió ayer toda esa documentación que deberá ser examinada por la Junta de Pensiones y Jubilaciones.

Se cumple así lo acordado en reciente pronunciamiento de la Asamblea Legislativa.

En reciente pronunciamiento de la Asamblea Legislativa se dispuso pasar al conocimiento de la Junta de Pensiones y Jubilaciones todos los expedientes que estaban en poder de la Secretaría de la Asamblea. La mencionada (Pasa a la Página SIETE)

El Departamento de Lucha Antivenénea intensifica sus labores

En cooperación con la Embajada Americana y la Sección de Educación de Salubridad se están proyectando películas sobre temas sanitarios.

El Departamento de Lucha Antivenénea intensifica sus labores. Así lo pudimos constatar con (Pasa a la Página TRES)

Criticando lo malo con serenidad, con independencia y con altura, se sirve de la mejor manera a la patria.

Un periódico que se traza esa norma y se ajusta a ella estrictamente, merece el respeto y el apoyo de todos los ciudadanos.

No soy de aquellos que suspiran por el pasado; pero no olvido que los viejos patriarcas, especialmente don Cleto y don Ricardo, nos legaron hermosas enseñanzas que siguen siendo buenas y que y que no debemos abandonar.

La sola existencia de la oposición pone alerta al gobernante que sabe que si actúa mal se alzarán las voces de la ciudadanía para indicarle que va por torcidos caminos.

El ex diputado y acudado agri cultor don Orendes Viquez, concede muy interesantes declaraciones a LA TRIBUNA.

El sol que cae a plomo en esta bella mañana, produce reverberaciones deslumbrantes sobre la carrocería del auto. Viajamos, a regular velocidad, por la región de Tambor de Alajuela y, mientras el calor nos hace suspirar por (Pasa a la Página CINCO)



D. ORENDES VIQUEZ

EXPUESTA LA GRAVEDAD DE LA SITUACION INTERNACIONAL

Ante la directiva de la cámara de comercio hizo importante exposición el doctor J. Pinzón Niño

El mundo se encuentra frente a dos criterios políticos y sociales totalmente diferentes y tendrá que predominar al final uno de los dos.

Indicó el doctor Pinzón Niño que los organismos económicos, como la Cámara de Comercio, deberían estar constantemente unidos y atentos a los movimientos que podrían llegar a presentarse como en otras épocas ocurrieron en Colombia y otros países.

El boletín N° 35 de la Cámara de Comercio, sobre la sesión de la Junta Directiva celebrada ayer, contiene el siguiente informe: Antes de entrar al conocimiento de los asuntos generales, se recibió la visita de los señores Dr. J. Pinzón Niño y R. Alfonso Sáenz C., a quienes, siendo presentados por el señor Isberto Montenegro, del Diario de Costa Rica, se invitó a concurrir a esta reunión. El Presidente pidió a los señores invitados explicarnos los planes acerca de los cuales en principio nos ha informado el Sr. Sáenz en resumen el propósito que tienen a través de un organismo especial de hacer una campaña de publicidad por sistemas modernos que desean exponer individualmente tanto a (Pasa a la Página CINCO)

REGULACION de Precios y de las Importaciones

EN LOS PAISES DE LATINOAMERICA

Estamos dispuestos a hacer todo lo posible para aliviar el problema y solo pedimos a Latinoamérica que entiendan que los Estados Unidos han desviado el 30 por ciento de su producción industrial hacia los esfuerzos del rearme.

Estamos adoptando medidas para regular los precios y los materiales aunque tenemos aversión natural hacia tales medidas.

Se harán esfuerzos para coordinar los requerimientos latinoamericanos con la labor de la conferencia internacional de materiales.

Hizo anoche estas sensacionales declaraciones a la UNITED PRESS el secretario de estado adjunto Miller.

WASHINGTON, 15. (UP).—Miller dijo: Los Estados Unidos (Pasa a la Página SEIS)

Reglamentará Salubridad la elaboración y expendio de las bebidas gaseosas

También se hará un reglamento nuevo de panadería, ya que el que existe es muy anticuado.

Todas estas iniciativas fueron enviadas a la Cámara de Industrias, que las devolvió a Salubridad, que está terminando los últimos detalles.

El Ministerio de Salubridad por medio de su Sección de Alimentos, está elaborando un reglamento sobre bebidas gaseosas que contempla las medidas más modernas y se desea evitar las deficiencias actuales, desde el higienismo en la elaboración de los productos hasta la luz, ventilación, etc. Dicho reglamento se le envió a la Cámara de Industrias con el objeto de obtener su opinión ya que ha sido devuelto con algunas observaciones y Salubridad está estudiando los últimos detalles del mismo para proceder a su promulgación. Obtuvo información en el sentido de

que en igual forma se está procediendo en cuanto a un reglamento general de panadería, pues el existente además de ser muy anticuado, no se cumple y urge evitar ciertas anomalías.

MAS MUERTOS COMUNISTAS EN VIET MINH

SAIGON, 15. (UP).—Comunicado francés dijo que las fuerzas francesas dieron muerte a 485 comunistas del Viet Minh y tomaron a 110 prisioneros en una batalla de 2 días de duración en el norte de Indochina.

MILES DE ESTUDIANTES FRANCESES SE DECLARAN EN HUELGA

Como protesta contra el Gobierno de reducir los auxilios para el seguro social estudiantil. Declaran que la huelga es un ciento por ciento efectiva contra los funcionarios del gobierno.

PARIS, 15. (UP).—Miles de estudiantes universitarios se declararon en huelga, y mientras el gobierno destacó poderosas fuerzas en el barrio latino para evitar demostraciones de violencia. Los estudiantes decidieron ayer abandonar las clases en protesta contra las proposiciones del gobierno de reducir los subsidios para el seguro social estudiantil. Los representantes del sindicato nacional de estudiantes alegaron esta mañana que la huelga era un 100% efectiva a los funcionarios del gobierno las que ordenaron el envío de cientos de policías y agentes secretos al barrio de los estudiantes temerosos de que ocurran posibles actos de violencia, cuando los estudiantes celebraban su reunión esta tarde.

SENSACION en los círculos docentes

PROVOCA UN ACUERDO DEL CONSEJO DE DIRECTORES.

Considerase un grave acto de indisciplina el desconocimiento de la disposición del ministerio que veda a los empleados administrativos que son a la vez profesores dictar más de 8 lecciones por semana en colegios oficiales o particulares.

La disposición del ministerio está inspirada en sanos principios administrativos, y debe mantenerse.

Muy sorprendidos hemos visto la noticia, publicada por nuestro colega La Nación, de que el Consejo de Directores, reunidos en la Dirección General de Segunda Enseñanza, acordó desconocer la circular en la cual el señor Ministro (Pasa a la Página SEIS)

QUE EL ESTADO FINANCIE LA COMPRA DE VAQUILLAS

Un grupo de ganaderos planteará las gestiones ante el ministerio de agricultura.

Consideran que es perjudicial para el país el proyecto que autoriza la exportación de las vaquillas.

El estado puede adquirir los excedentes de vaquillas a precios razonables y venderlos con facilidades de pago a los ganaderos que desean incrementar la producción.

En los últimos días nos hemos ocupado, en forma bastante amplia, acerca del proyecto que existe para autorizar la exportación de los excedentes de vaquillas de razas finas.

Varios ganaderos, a los que hemos pedido su opinión, son contrarios a que tal proyecto se apruebe, porque lo consideran perjudicial para la industria ganadera. Hemos sabido, en cambio, que algunos de esos ganaderos plantearán gestiones ante el Ministerio. (Pasa a la Página CINCO)

DOCE trascendentales Reformas Constitucionales ERA NECESARISIMA LA REPARACION DE "LA TRIBUNA"

AURIOL INVITARA AL PRESIDENTE TRUMAN A VISITAR FRANCIA

Hará la invitación durante la visita a los Estados Unidos a fines de este mes.

El Presidente francés de 66 años de edad está ya en los preparativos para su viaje.

PARIS, 15. (UP).—Se ha sabido que el Presidente Vincent Auriol invitará al presidente Truman a visitar Francia a principios del año entrante, lo que constituiría la primera visita presidencial desde que Woodrow Wilson vino a Versalles a asistir a la conferencia del tratado de paz en 1919. Fuentes allegadas al presidente francés, en el palacio Eliseo, la residencia oficial de Auriol, dijeron que la invitación oficial puede producirse muy pronto, posiblemente durante la visita de Auriol a los EE. UU. a fines de marzo. Mientras tanto, el presidente francés de 66 años de edad está haciendo sus preparativos finales para salir a bordo del transatlántico "Ile de France" el próximo 20 de marzo.

Serán presentadas en la legislatura ordinaria de la Asamblea Legislativa que se inicia en mayo.

Las ha formulado el diputado licenciado don Celso Gamboa Rodríguez y cuentan con la simpatía de numerosos diputados.

Una tienda a fortalecer las atribuciones de los Poderes Ejecutivo y Judicial, restablecimiento de muchas de esas atribuciones que restó la nueva Constitución.

Otra que los ex-presidentes de la República sean diputados vitalicios con el objeto de que en cualquier momento se puedan presentar al Congreso a defender su obra de gobierno.

Se considera que los Poderes Judicial y Ejecutivo han quedado pintado en la pared con la actual Constitución y la reforma tiende a restablecer la libertad de que disfrutaban

En la legislatura ordinaria de la Asamblea Legislativa, que se inicia en mayo próximo, serán presentadas doce trascendentales reformas a la Constitución Política.

Las está redactando el diputado licenciado don Celso Gamboa Rodríguez, y en estos días quedará listo el proyecto respectivo. Con respecto a ellas ha conversado con numerosos diputados. Y podemos informar que muchos se han manifestado de acuerdo con esas reformas.

Tiene una a que se restablezcan las facultades de que disfrutaban los Poderes Ejecutivo y Judicial. Esas prerrogativas fueron restringidas con la nueva Constitución, y en tal virtud esos (Pasa a la página TRES)

Ha descendido la renta de los licores

Los ingresos del mes anterior fueron inferiores a los de enero.

Se aduce que se debe al nuevo aumento en el precio de los mismos.

Las ventas han bajado y el aumento no compensó esa merma.

La renta de los licores ha experimentado un descenso. Se confirmó en el mes anterior al tenerse el informe de los ingresos por concepto de la Fábrica Nacional de Licores.

Los ingresos del mes de febrero fueron inferiores en relación con los registrados en el mes de enero de este año. Y menores en relación con el mes del año anterior.

Se aduce que el descenso se debe al aumento del impuesto de los licores decretado recientemente. Se ha vendido menor cantidad de licores en todo el país y el au-

PRO-REELECCION DE PERON

BUENOS AIRES, 15. (UP).—Los diputados peronistas solicitan sesión especial del Congreso para considerar el asunto de La Prensa. En reunión a mediada los diputados peronistas que pedían la sesión especial para mañana para expresar solidaridad de los legisladores con el presidente Perón a impulsar su reelección en el año próximo.

YA POR DICHA LA TENEMOS NUEVAMENTE Y EN UNA FORMA QUE MUCHO HA COMPLACIDO

Veo que han insertado ustedes nuevas secciones y que mantienen perenne una página segunda que es muy valiosa.

También es un acierto el de los reportajes; han vuelto al sistema de antes en que la ciudadanía discutía y analizaba los problemas nacionales.

Declara a LA TRIBUNA el licenciado don Rogelio Montagne Carazo.

Grato fue para nosotros saludar ayer y conversar con un viejo y apreciado amigo de LA TRIBUNA, el Lic don Rogelio Montagne Carazo, quien en diversas oportunidades ha prestigiado estas columnas con su valiosa colaboración. Comentando diversos aspectos y refiriéndose a la re-



ROGELIO MONTAGNE CARAZO

El Ministro de Obras Públicas sale hoy

La industria inglesa no se atreve a considerar proposiciones de negocios con Costa Rica

Una firma inglesa ha informado a la Cámara de comercio que no ha podido cobrar letras por valor de 9.500 libras, a pesar de que su equivalente se encuentra depositado en un banco.

ESA SUMA QUEDARÁ CANCELADA DENTRO DE LOS PROXIMOS 60 O 90 DIAS Y ASI LO INFORMARÁ LA CAMARA

Contiene el siguiente informe el boletín N° 35 relativo a la última sesión de la cámara de comercio.

Se recibió una carta de una importante firma inglesa en que pide nuestros informes y consejo con respecto a las letras que cubren sus embarques a Costa Rica desde setiembre de 1949 a enero de 1950, por un total de cerca de £ 9.500, que aún se encuentran pendientes de cobro, a pesar de que su equivalente se encuentra depositado en un banco de la localidad, pues esa era la condición de venta. Indican que reciben frecuentemente pedidos y proposiciones de negocios para Costa Rica, pero no se atreven a considerarlos mientras esta situación se encuentre como está. Se acordó manifestarles que a nuestro juicio las sumas a que se refieren quedarán canceladas dentro de los próximos 60 a 90 días a más tardar, puesto que las nuevas leyes a que ellos mismos se refieren, han tenido buen éxito (Pasa a la Página TRES)

A EXAMINAR LA TROCHA SQUIRRES-PAVONES.

Estudiará la posibilidad de enviar viveres por esa ruta para la provincia de Limón.

La interrupción de la línea ferroviaria ha provocado escasez de algunos artículos de primera necesidad en el puerto del Atlántico.

También aprovechará el viaje el señor Jiménez Flores para tener una impresión personal de esa ruta.

En la mañana de hoy, según los informes que se nos suministraron, el señor Ministro de Obras Públicas, don Gonzalo Jiménez Flores, saldrá en jira hacia la zona Atlántica. Dicho alto funcionario recorrerá la trocha Pavones-Squirres, examinando la posibilidad de aprovecharla para hacer (Pasa a la Página TRES)

Es antipatriótico mantener tantos gravámenes que de un modo u otro soporta el pueblo

RENUNCIO ANOCHÉ EL GABINETE CUBANO

HABANA, 15. (UP).—El gabinete que preside Félix Laniz renunció esta noche. La renuncia tuvo por objeto dar a Prio los medios de cumplir las condiciones de la nueva alianza entre su partido Revolución Auténtica y los hasta ahora opositores Liberal y Demócrata. Dicese que la renuncia de los ministros no se aceptarán oficialmente sino hasta la próxima semana en que ya se habrán dado los toques finales a la alianza.

Por esa convicción no voté la revisión del impuesto sobre la renta.

Otra razón que tuve para negarle el voto es que el artículo 41 del reglamento de la Asamblea dice: "pasada la votación definitiva de un proyecto "NO CABE MAS DISCUSION".

Dice en declaraciones para nuestro periódico el diputado don Moisés Aguilar.

Comentando con el señor Diputado don Moisés G. Aguilar lo resuelto ayer por la Asamblea Legislativa en cuanto a la reforma al Impuesto sobre la Renta, nos manifestó lo siguiente:

"Mi voto fue adverso a la moción de revisión por los siguientes motivos: El proyecto de Ley fue aprobado en tercer debate en detalle y definitivamente en la sesión del 13. El Artículo 41 del (Pasa a la Página TRES)

Un nuevo cantón en la Provincia de ALAJUELA

Un movimiento para crearlo iniciarán los habitantes de Los Chiles, Upala y Guatuso.

Según el último censo esos poblados, adscritos al cantón de Grecia, tienen algo más de diez mil habitantes.

Es muy costoso para los habitantes de esos tres lugares trasladarse a Grecia a arreglar sus asuntos de orden administrativo.

Ayer recogimos una noticia que, sin duda, despertará un gran interés: la de que se proyecta crear un nuevo cantón en la provincia de Alajuela. El nuevo cantón lo formarían los poblados de Los Chiles, Upala y Guatuso, que han estado con un consejo de distrito que es el que se ha encargado de sus asuntos, pero en el administrativo dependen del cantón de Grecia. (Pasa a la Página SEIS)

Citadas las partes ante Casacion en la acusacion contra don Enrique Sancho

LA NACIONALIZACION DEL PETROLEO DEBE SER APROBADA POR EL SENADO

TEHERAN, 15. (UP).—La nacionalización del petróleo debe ser aprobada ahora por el Senado. Si este la rechaza, Maglis puede volver a aprobar dándole validez. La medida debe ser ratificada finalmente por Pahlavi, quien solo disolviendo el Parlamento impediría la ratificación. Huseheim Ala fue el que firmó en 1944 el Convenio Anglo-Iranian Oil Co. Huseheim Ala sucedió al primer ministro Ali Razmara, asesinado el 7 de los corrientes por un nacionalista fanático, debido a que se oponía a la nacionalización.

Vencido ayer el término de setenta y dos horas para rendir pruebas, se procedió a citar las partes ante ese alto tribunal.

Nuestros lectores han estado pendientes de las incidencias de la acusación por Calumnia e Injurias que contra don Enrique Sancho presentó el señor José Piñeros en días pasados. En relación con esa acusación informamos a nuestros lectores, que ayer quedó vencido el término de setenta y dos horas dado a las partes para rendir pruebas. En el curso del día de ayer, tanto la parte acusadora como el acusado, aportaron más pruebas: El Ba (Pasa a la Página SEIS)

EL DIA HISTORICO NACIONAL

16 MARZO 1493.—Después de descubrir la isla de Guanahani, Cuba y Haití, regresa a España Cristóbal Colón...

16 MARZO 1510.—Refiriéndose a Diego de Nicuesa, Gobernador que fué de Castilla del Oro (que incluía la Provincia de Costa Rica) dice Fray Bartolomé de las Casas...

16 MARZO 1700.—Fray Pablo de Rebullida, misionero Franciscano e incansable en la catequización de los indígenas de Costa Rica...

16 MARZO 1701.—De la tasación de los pueblos de indios, termina en esta fecha, son los resultados siguientes: Pacaca: 24 tributarios enteros, 24 solteros, viudos y casados...

16 MARZO 1704.—La Audiencia de Guatemala, por noticia que tuvo de que el Gobernador don Francisco Serrano de Reyna...

COLUMNA DEL AGRICULTOR

Esta columna sustenta el propósito de ayudar al agricultor de Costa Rica. En ella tendrán lugar las exposiciones de los problemas y posibles soluciones...

EL VALOR DE NUESTRO CAMPESINADO

No pretendemos enfrescarnos en una valorización de la frase que sirve de título a este artículo, pues que, por centenares de años, viene pregonándose ya en artículos científicos...

Tomamos este lema, no propiamente para cantar los al individuo que con su esfuerzo hace producir la tierra, sino más bien para hacerle patente que en su lucha, y hasta en su inconformidad, lo estamos acompañando.

En su inconformidad decimos, porque sabemos que el agricultor costarricense se encuentra actualmente afrontando una de las mayores crisis económicas que registra nuestra historia.

Quien quiera tomarse la molestia de visitar el campo y llegar a una casa cualquiera, pulsará de modo seguro el estado de ánimo de nuestro máximo impulsor de riqueza: el agricultor.

Ante realidades como éstas, es natural y lógico que procuremos acompañarle al hermano en trabajo y nos esforcemos en discurrir y pensar: mientras en la ciudad capital se promuegan leyes, se publican reportajes, se cantan loas...

Si algún propósito debe existir por resolver todos los problemas agrícolas, el primero y principal ha de ser el que concierne a valorizar la posición de nuestro hombre de campo.

Por desgracia en forma teórica, se hace resaltar esta valorización sin que en sus momentos de angustia llegue una mano que le dé ayuda que urgentemente necesita.

Ampliar más y más el crédito: que esta inyección de fuerzas llegue al último rincón del lar patrio; ayuda técnica; profesionales en la última parcela de nuestros campos; maquinaria y herramientas, dadas, previo estudio de condiciones específicas...

Estos son los deseos de todos los agricultores, que nosotros apoyamos, pues comprendemos que una ayuda crediticia, eficaz e inmediata, resolvería todos los problemas a los cuales se encuentra abocada nuestra agricultura.

El reciente pronunciamiento del Colegio de Ingenieros Agrónomos, viene a abrir el camino a nuestros estadistas para que comiencen a estimular a los agricultores en una de las ramas de la actividad agraria.

Así, se puede hablar con honradez y buen juicio del valor del hombre del campo, porque lo que pide es poco, pero lo que da, o puede dar, es mucho.

POLVO INSECTICIDA PARA EL ALGODON

Según últimas noticias, en el país se está iniciando ya en firme, el cultivo extensivo del algodón. Como una contribución especial indicaremos a continuación el uso que se le está...

La acción tóxica del Sulfurphene es lenta pero por su mezcla con azufre mata también al piojo del algodón y controla al gusano de la hoja, gusano de la cápsula, gusano rosado, chinchés, thrips, saltones, etc.

La aplicación de Sulfurphene o Toxaphene en los algodones ha producido excelentes resultados, aumentando de 30 a un 50% los rendimientos de las cosechas.

Se aplica espolvoreándolo, prefiriendo el tiempo en que el aire está tranquilo y el sol no está muy fuerte. La dosis es de 10 a 15 kilos por manzana. Dos o tres aplicaciones.

El Toxaphene es venenoso y ligeramente cáustico. La toxicidad para el hombre es comparable a la de los arsenatos, aunque sus efectos son pasajeros. Hay que evitar el contacto con alimentos. La aplicación se hará con máscaras y los trabajadores deben de lavarse bien las manos y la cara y la ropa usada durante el trabajo debe ser cambiada una vez terminado éste.

Gobierno y Justicia, para que las máquinas continuaran la impresión del diario.

Entre éstos se encontraban varios Diputados a la Asamblea Legislativa quienes, de acuerdo con el artículo 114 de la Constitución Nacional, desde el día de su elección...

Comentarios Económicos

LES SALIO SAPO EN VEZ DE PALOMA

Pues bien, señores banqueros, esto no es Jauja como ustedes fingen creerlo; este es el mismísimo infierno para todas las clases sociales.

Llamaradas de angustia económica consumen la tranquilidad de los costarricenses.

Ustedes afirman que valorizaron nuestro colón con el aprefonazo que le han dado a la tripa popular. ¿Qué es valorizar una moneda? ¿No es acaso aumentarle su poder adquisitivo?

Eso es por lo menos lo que dice el A B C de la economía política.

Pero a ustedes la cosa les salió al revés. Conforme ustedes valorizan la moneda, ésta pierde valor adquisitivo, porque la vida se nos pone más cara, se compra menos con la misma cantidad de colones.

Hay un cuento de sabor bíblico que no por haber sido muy resobado deja de tener actualidad y que en este caso viene como anillo al dedo. Resulta que cierto día Jesús y Judas Iscariote, siendo niños, se pusieron a jugar con muñequitos de barro. Jesús hacía una palomita, la sopaba y el animalito salía volando, lleno de vida y de majestad. Judas quiso hacer lo mismo y forjó su palomita y la sopó. Pero... ¡horror de horrores! Lo que resultó fué un feíso sapo dando brinco.

Con la valorización de la moneda de ustedes, resultó lo contrario de la valorización. El arroz que estaba a cincuenta céntimos la libra, ahora está a setenta; el aceite que valía cuatro colones y medio el litro, ahora vale siete colones; la leche que estaba a cincuenta y cinco la botella, ahora está a ochenta; una camisa que antes valía veinticinco colones ahora vale cuarenta, y así por el estilo. Es el sapo dando brinco en vez de la paloma de la baratura que se anunció.

Tampoco es cierto que la industria esté floreciente, por el contrario, comienza ya a amenazarnos en ese frente una verdadera epidemia de desocupación. La industria anda en las mismas del comercio.

Hay en San José una fábrica de camisas que tiene un stock de ese artículo por valor de un millón de colones. No puede vender porque el pueblo no tiene dinero y no hay compradores. Su propietario está pensando ya en reducir la producción destituyendo operarias.

En la misma situación está otra fábrica cuyo stock es de medio millón de colones. Fábricas menores de camisas ya han comenzado por establecer la jornada de cinco días.

Una fábrica de cerveza que producía noventa mil botellas por semana, ahora está produciendo menos de sesenta mil. Esta fábrica ya estableció la semana de cinco días.

Los talleres de zapatería comienzan a despedir operarios. Las gentes no pueden comprar zapatos, prefieren remendar los viejos.

Las construcciones están paralizadas por falta de créditos y por los altos precios de los materiales de construcción.

Por la víspera se saca el día, se nos viene encima una racha de desempleo. Pero el desempleo no viene solo, porque cuando los obreros no trabajan no ganan y cuando no ganan no compran. La disminución de compras repercute luego en la industria, la agricultura y el comercio. Y ya tenemos la crisis.

¿Y a esto le llaman prosperidad los jóvenes banqueros? CACIQUE.

Recuerdos del Pasado

COSTA RICA Hace 25 años

El Poder Ejecutivo decretó tres días de duelo nacional con motivo de la catástrofe del Virilla. Toda la prensa se ocupa de la tragedia. Se publica el mensaje de condolencia que el Presidente Coolidge de los Estados Unidos envió al Presidente Jiménez Oreamuno, y dice: "La triste catástrofe que ha sufrido Costa Rica ha despertado profundas simpatías por ese país; permítame expresarle las más sinceras condolencias del gobierno y pueblo de los Estados Unidos".

Se constituye un comité de defensa nacional, a iniciativa de don Ernesto Oriz Odio. Estimables caballeros se reúnen en el Club Internacional. Asisten los señores don Ricardo Fernández Guardia, don Alejandro Alvarado Quirós, don Horacio Castro Rodríguez, don Ricardo Fournier Quirós, don Gregorio Martín, don Enrique Fonseca Zuñiga, don Clodomiro Urcuyo, don Luis Castro Ureña, don Francisco María Nuñez, don Guillermo Tristán. Se acuerda: la defensa de los intereses de los damnificados en la catástrofe del Virilla, trabajar por la recaudación de fondos, y promover una campaña de defensa del público en el tráfico de trenes, tranvías, automóviles, etc. Se advierte que todos los reclamos deben hacerse de acuerdo con o determinado plan encargando a un abogado de esos reclamos para evitar las especulaciones.

Habla para LA TRIBUNA el único testigo presencial de la tragedia del Virilla. El tren venía a gran velocidad —dice— y los pasajeros, al producirse la catástrofe salían como sacos de harina o de café por los carros cayendo al precipicio y al río. El testigo se llama Leandro Arias Vargas, juez de aguas de Tobías. Presenció la tragedia desde un potrero a quinientos metros del puente, ya que su casa se encuentra en ese potrero. Desde ese lugar —dice— me di cuenta cuando avanzaba el tren y entraba a la curva, y luego cuando el carro saltaba de la vía y llevaba consigo los otros dos carros. Me encontraba solo, pues era la única persona fuera de los que via-

aban que se encontraba en el lugar de los hechos, vi como las mujeres con los vestidos desmenuzados a consecuencia del salto que daban en el aire al ser sacadas de sus asientos, casi desnudas, iban a pegar contra las piedras del río. Vi como buitros pequeños, eran niños, volaban por los aires; oí los gemidos de esas pobres gentes que pedían auxilio.

Se consignaron estos titulares en la prensa diaria: "Los días trágicos en la ciudad de Alajuela: la fúnebre procesión de ayer ha sido el más doloroso cuadro que registra la historia de la ciudad mártir; 90 cadáveres sepultados durante la noche y 60 en la mañana de ayer; sobre la fosa común caían ramos de cuerpos humanos y fallaba tierra para cubrir tantos despojos sagrados".

Hoy estaba la Avenida Central diferente a las anteriores de estos dos últimos meses; había en la tarde un movimiento enorme, un olor a juventud y una invitación a vivir. Una avalancha de jóvenes de todos los Colegios se lanzó a dicha vía como se lanza un río sobre el nuevo cauce... Las librerías estaban llenas de estudiantes ávidos de comprar textos y cuadernos, y algunos, los pequeños, lápices de colores y ma quinillas para hacerles notas. ¿Cuánto imberbe se paseaba hoy orgulloso con su pantalón del Liceo bien tallado, como se tallan los hombres; y cuánta mocita de esas que traían locos a muchos dentro de dos o tres años se paseaban con aires de princesas (y bien que lo son: primero por ser mujeres, segundo por ser tí-

Columna Católica

EL NIÑO Y LOS OBISPOS DE ESTADOS UNIDOS

En la columna de ayer tuvimos el gusto de ocuparnos de la situación preponderante en que se encuentra la Iglesia y la Religión Católicas en los Estados Unidos de Norteamérica.

Nuestro asunto en esta nueva ocasión ha de ser otro episodio magnífico. La reciente Declaración de los Cardenales, Obispos y Arzobispos de los Estados Unidos, sobre el Niño.

Para ser más exactos en la elocuencia de ese extraordinario como sapientísimo documento oficial de la Iglesia, nos permitiremos hacer reproducción fiel de ciertos pasajes, tan brillantes éstos, como toda la Declaración en sí.

"En el grave conflicto internacional de la hora presente —empieza diciendo el documento— el pueblo de los Estados Unidos ha sido campeón resuelto de la causa de la libertad humana. Hemos tomado sobre nuestras espaldas la tarea de oponernos implacablemente a la agresión de quienes niegan al hombre los derechos que Dios le dió y procuran esclavizar a la humanidad entera bajo la férula del materialismo ateo. Las responsabilidades que por estas razones hemos asumido son a la vez graves y permanentes y merecen un examen consciente de nuestra parte".

"En las últimas décadas se han logrado notables adelantos en la educación para las necesidades físicas, efectivas y sociales del niño; pero se ha escamoteado la misma solicitud y comprensión a sus necesidades morales y religiosas".

"El niño debe tomarse en su sér integral, debe entenderse como ciudadano de dos mundos. Pertenecer ciertamente a este mundo, pero su primordial carácter y más notable condición es la de hijo del reino de Dios. Hay que enseñarle desde sus primeros años que la razón de su existencia se debe a que fué creado por Dios y destinado a vivir con Dios en la eternidad".

"El niño no está completo en sí mismo. Sólo en la vida con Dios hallará su perfección, y esta vida debe empezar aquí en la tierra. Los padres, por consiguiente, deberán proveer desde temprano el crecimiento del niño en Dios. No puede postergarse este deber para confiarlo a las escuelas".

"Sólo dos caminos se abren al niño: tener a Dios, o tenerse a sí mismo como centro de la vida".

"Corregir esa propensión en su voluntad, a fin de que Dios, más bien que el propio yo, ocupe el centro de su vida, es una de las tareas más denodadas que afrontan los padres".

"De muy poco servirá intensificar el conocimiento de Dios en el niño, durante los años pre-escolares, si después la escuela fuera a arrebatarlo. Su educación en los años escolares debería formar un todo con su educación en el hogar. Los padres católicos dándose cuenta de esta verdad esencial, han querido hacer grandes sacrificios y cuantiosos gastos para establecer y mantener escuelas que continúen y amplíen el desarrollo espiritual del niño iniciado ya en el hogar. Al hacerlo así, los padres han obrado con pleno derecho, pues son ellos y no el Estado, quienes poseen el derecho primario a educar".

"Este derecho natural de los padres ha sido siempre reconocido en nuestras tradiciones americanas. Hace poco tiempo, en 1944, el más alto tribunal de la nación lo confirmó con estas palabras: "Es principio fundamental para nosotros que la custodia, cuidado y educación del niño RESIDE PRIMERO EN LOS PADRES".

"Al ayudar a los padres a ejercer ese derecho, la Iglesia se mantiene activa con todos sus recursos materiales y espirituales..."

"Cumple la Iglesia esa labor en virtud del sublime oficio de enseñar que le confirió Jesucristo".

"Ni debería el Estado, que ha demostrado verdadero interés en tantos aspectos del bienestar del niño, ser indiferente al valor intrínseco de la instrucción y la preparación religiosa del niño que asiste a las escuelas públicas. La estabilidad y el bienestar de un Estado que se basa en los principios democráticos, requieren que conceda vital importancia a los principios y prácticas morales que sólo en la religión se asientan firmemente".

De mayor interés no puede ser esta trascendental Declaración de los Prelados norteamericanos, que prometemos continuar en nuestra Columna de mañana, Dios mediante.

MARQUIGO.

ARENQUES DE HOLANDA en Salmuera BACALAO NORUEGO con y sin espinas SARDINAS de las mejores marcas EN LA Cantina El Morazán

COLUMNILLA INTRASCENDENTE

Hoy estaba la Avenida Central diferente a las anteriores de estos dos últimos meses; había en la tarde un movimiento enorme, un olor a juventud y una invitación a vivir. Una avalancha de jóvenes de todos los Colegios se lanzó a dicha vía como se lanza un río sobre el nuevo cauce... Las librerías estaban llenas de estudiantes ávidos de comprar textos y cuadernos, y algunos, los pequeños, lápices de colores y ma quinillas para hacerles notas.

¿Cuánto imberbe se paseaba hoy orgulloso con su pantalón del Liceo bien tallado, como se tallan los hombres; y cuánta mocita de esas que traían locos a muchos dentro de dos o tres años se paseaban con aires de princesas (y bien que lo son: primero por ser mujeres, segundo por ser tí-

ENCARGUE SUS TRABAJOS TIPOGRAFICOS en la IMPRENTA "LA TRIBUNA"

FRUTAS FRESCAS REFRIGERADAS EN LA CANTINA EL MORAZAN A sus órdenes por el Teléfono 3912

MENSAJE A LOS HOMBRES LIBRES DE AMERICA! Por SAMUEL LEWIS (Este mensaje ha sido dirigido a todos Diarios del Continente)

Hace algunos años cooperé como Ministro de Relaciones Exteriores de mi patria, y cooperé diariamente desde la prensa panameña con entusiasmo creciente, para que el panamericanismo no sea una doctrina sin contenido, sino realizaciones prácticas, indiferente a la felicidad o a la desventura, de los pueblos de nuestro hemisferio.

La fraternidad americana—generalizado anhelo de todos los hombres libres del continente—no puede lograrse si nuestros pueblos ignoran la realidad de cada uno de ellos o la conocen desfigurada por informaciones inexactas. Es conveniente vigorizar cada día nuestros vínculos sobre bases sólidas y ninguna es más consistente que la verdad.

Leal a esos propósitos os quiero decir, con angustia de americano, que Panamá vive al margen de los más elementales principios democráticos. Y la afirmación no es antojadiza, ni obedece a pasiones desbordadas, ni a desahogos incontenibles.

Yo he sido rector Proprietario del diario EL PAIS hasta hace varias horas. Se trata de un periódico que señala rumbos sin recurrir a extremos, que formula críticas sin apelar a bajezas, que condena procedimientos olvidando, hasta donde es posible, los nombres propios y que defiende sin temor la Ley para que no impere la dictadura, la justicia para que no domine el caos, y la República como un deber imperativo de todo periódico democrático.

En relación con ese periódico voy a referiros lo que ocurrió momentos antes de abandonar la dirección del mismo, porque el único anhelo que encierra este mensaje es que los hombres libres de América sepan a ciencia cierta que en Panamá no existe la

EL ALMACEN RAVENTOS

Avisa a su estimable clientela y público en general que, con el fin de dar vacaciones a sus empleados,

PERMANECERA CERRADO

desde las 12 hrs. del 17 hasta las 7 hrs. del 26 de Marzo,

en que nuevamente estará a sus gratas órdenes

Programa del Teatro Conmemorativo de Shakespeare

STRATFORD-UPON-AVON: Más de 350.000 personas, procedentes de todas las partes del mundo, espéranse como espectadores en el Teatro Conmemorativo de Shakespeare, Stratford-upon-avon, Inglaterra, durante la Temporada de 1951, que se inaugurará el 24 de marzo, siguiendo hasta el 27 de octubre.

Como aporte especial del Teatro al Festival de la Gran Bretaña, presentará el ciclo completo de obras históricas de Shakespeare, desde Richard II hasta Henry VIII.

Después del regreso de la Compañía dramática del Teatro, de su triunfante recorrido por Alemania, su Director, Anthony Quayle ha anunciado planes ambiciosos para este Temporada especial del Festival.

Una Compañía integrada por 45 actores y actrices, probablemente la más fuerte que jamás se congregara en Stratford, incluirá a Michael Redgrave, Richard Burton (que actualmente aparece en las carteleras de Broadway en la obra "The Lady's not for Burning"), Harry Andrews, Hugh Griffith, Rosalind Atkinson, Heather Stannard que obtuvo un gran éxito en el papel femenino principal de Sir Laurence Olivier en "Othello" (Observado), Barbara Jefford, Hazel Power y el mismo Anthony Quayle.

Otros preparativos especiales para la temporada de 1951 consisten en la adjudicación de más de 75.000 libras esterlinas para el acomodo de 150 localidades más, un completo redecorado, 16 camerines adicionales, un Salón para los actores y un Cuadro eléctrico de control.

En el Repertorio de obras históricas, Michael Redgrave aparecerá como Richard II, como Falstaff en "Henry IV, Parte I" y como Falstaff en "Henry IV, Parte II" y el Coro en "Henry V". Anthony Quayle desempeñará el papel de Falstaff en ambas partes de "Henry IV", y será el primer Falstaff de Stratford por 17 años.

El papel de Prince Hal, en las dos partes de "Henry V" y del Rey en "Henry V" lo desempeñará Richard Burton. Harry Andrews hará de Bolingbroke en "Richard II" y del Rey en las dos partes de "Henry IV". Hugh Griffith aparecerá como

John of Gaunt en "Richard II", y como Glendower en "Henry IV, Parte I".

A Rosalind Atkinson se la ha designado como la Duquesa de Gloucester en "Richard II" y como Mistress Quickly en las dos partes de "Henry V" y también en "Henry V". Heather Stannard desempeñará el papel de Reina en "Richard II", y Doll Tearsheet en "Henry IV, Parte II"; y Hazel Power en el de la Princesa Katherine en "Henry V".

La producción de todas estas obras ha sido organizada por Anthony Quayle, y serán ejecutadas por él y por Michael Redgrave y John Kidd.

Cuando todas estas obras hayan sido integradas en el Repertorio, presentarán en orden cronológico. Cuando un personaje aparece en más de una obra, será encarnado por el mismo actor en todas.

"Richard II" inaugurará la temporada el sábado, 24 de marzo. "Henry IV, Parte I" tendrá su primera noche el martes, 3 de abril. "Henry IV, Parte II" aparecerá el martes, 8 de mayo. "Henry V", el martes 21 de julio.

Otra obra que se representará, será "The Tempest". Su primera noche será el martes 26 de junio. Será producida por Michael Bonham, el decorado y vestuario los diseñará un artista austriaco, Louis Sainthill, que trabajará en la Gran Bretaña por la primera vez.

Por primera vez en su carrera artística, Michael Redgrave desempeñará el papel de Prospero en esta producción. Otros papeles importantes los desempeñarán Hugh Griffith (Caliban), Hazel Power (Miranda), Alexander Gauze (Stephano), William Fox (Antonio) y Alan Badel (Ariel).

Con el magnífico edificio del Teatro Conmemorativo, que es la más hermosa y confortable, una excelente Compañía dramática formada de actores talentosos de obras de Shakespeare, y la serie de interesantes producciones prometidas, Stratford tendrá sin duda una Temporada memorable en 1951 — mejor aún que el Festival de 1950 que en sí mismo estableció normas de organización y ejecución, jamás logradas antes, en la historia del Teatro.

DISOLUCION DEL CONSEJO DE DISTRITO DE LOS CHILES

El señor Contralor se ha dirigido a Gobernación para que trate de solucionar el asunto

El Sr. Contralor General de la República don Amadeo Quiros B. se ha dirigido a la Cartera de Gobernación informándole sobre la situación planteada en el Consejo de Distrito de los Chiles por su disolución. El Ministerio a cuyo cargo está tratando de dar solución al asunto planteado por el Sr. Contralor.

LOS AGRICULTORES SE BENEFICIAN DE LAS INVESTIGACIONES SOBRE LAS COSECHAS EN ESTADOS UNIDOS

WASHINGTON.—(USIS).—Alrededor de 70 variedades nuevas de granos, frutas, verduras, y otras plantas están siendo actualmente cultivadas por los agricultores norteamericanos como resultado de las investigaciones efectuadas por el Departamento de Agricultura de los Estados Unidos. Entre las nuevas variedades se encuentra un olmo que resiste a la enfermedad holandesa de los olmos, seis nuevas bayas azules, tres arándanos nuevos, y una caña de azúcar que rinde mucho más.

El Departamento cita en su informe anual la necesidad por una investigación continua que posibilite los cambios necesarios para efectuar una producción agrícola más eficiente.

"Muchos científicos creen", dice el informe, "que si se descontinuaran las investigaciones sobre las cosechas, dentro de una década la mayoría de las variedades de cosechas actualmente cultivadas sucumbiría a enfermedades y el resultado podría significar hambre para millones de personas".

El olmo resistente a las enfermedades que fué desarrollado por el Departamento de Agricultura estará disponible para agricultores dentro de tres años. Una nueva caña de azúcar que produce del 13 al 45% más azúcar por acre también ha sido descubierta. Durante el año también se introdujo otra variedad de caña de azúcar que produce de 190 a 285 litros más de miel por acre.

Los adelantos en la hibridación del maíz ha producido una variedad ofrece promesas de resistir a los estragos del taladrador europeo del maíz. Se informa que se han logrado adelantos importantes en la fertilización nitrogenosa de poteros para impulsar el rendimiento de hierbas. Un método para producir la semilla del tipo de cebolla cultivada en Bermuda ayudará a los cultivadores estadounidenses a independizarse de las variedades cultivadas en otros países.

Están estudiándose máquinas y aditamentos que reducirán los costos de producción al cultivar, abonar y rociar los campos en una sola operación.

AVISO

Con el objeto de dar unas **MERECIDAS VACACIONES**

a los empleados de la Empresa, ponemos en conocimiento de nuestra estimable clientela y público en general que nuestros Aserraderos y Depósitos de Maderas permanecerán cerrados durante toda la Semana Santa.

Pacific Lumber Company

TELEFONO 2260 — APARTADO 1930

EL REINO UNIDO, PRIMERO EN RATIFICAR LA CONVENCION DE LOS DERECHOS HUMANOS Y LIBERTADES FUNDAMENTALES

(Por el corresponsal diplomático de LPS)

LONDRES (LPS) — El Reino Unido ha sido el primer miembro del Consejo de Europa en ratificar la Convención de los Derechos Humanos y Libertades Fundamentales. La ratificación fué comunicada al Secretario General el seis de marzo.

La Convención quedó completa y abierta para la firma en Roma en noviembre pasado después de seis meses de trabajos preparatorios en el Comité de Ministros y en la Asamblea Consultiva. Ernest Bevin firmó entonces en nombre del Reino Unido y el texto fué después presentado al Parlamento para su ratificación.

habiendo permanecido sobre la mesa el periodo requerido de veinte días antes de la misma.

La iniciativa tomada por el Reino Unido refuta las críticas por su actuación en el Consejo. La Convención es el primer acuerdo importante de la organización mencionada y es una realización trascendental que haya conseguido la aceptación de las obligaciones recíprocas legales que garantizan el ejercicio de los derechos humanos en todos los territorios representados en el Consejo.

La ratificación fué hecha sin reservas, aunque los artículos subsiguientes no son considerados como enteramente satisfactorios. Se decidió, sin embargo, desechar las objeciones en deferencia al objetivo principal de conseguir el saludable desarrollo de la organización.

Hav dos aspectos a los cuales se indica que la Gran Bretaña no puede prestar completo apoyo. Son los artículos que regulan la recepción de peticiones de individuos y de organizaciones no gubernamentales y el funcionamiento de un tribunal de derechos humanos.

En ambos casos la aceptación de dichas disposiciones está sujeta a una declaración que a tal efecto ha de hacer cada signatario. El Gobierno británico ha decidido no hacer dicha declaración. Es la sin embargo dispuesto a reconocer y cooperar con la comisión de derechos humanos que ha sido establecida por uno de los artículos a los cuales opone objeciones.

La aplicación colonial de uno de los artículos de la Convención permite el acceso de los territorios coloniales de una manera ordenada y constitucional. Se esperaba que muchos territorios coloniales británicos puedan incorporar en un futuro próximo. El Consejo de Europa está ahora considerando la adición de un protocolo que incorporará tres derechos adicionales: propiedad, educación y libertad política.

DESATARE LAS...

(Viene de la Primera Página) centes entre miembros de la ONU que participan en aquella operación militar en torno al problema del cruce del paralelo 38. El Departamento de Estado rehusó hacer declaraciones oficiales sobre las manifestaciones de MacArthur hechas en entrevista cablegráfica exclusiva con el Presidente de la Unipres, Hugh Baillie. Pero varios miembros del congreso elogiaron la forma en que el Comandante en Jefe aliado planteó la situación y dijeron que eso indica que es necesario "desatarle las manos" a MacArthur. El senador republicano William Knowland declaró que MacArthur ha demostrado que "está haciendo frente a la realidad tal como es en aquella parte del mundo". McArthur en su entrevista señaló que al llegar al paralelo 38 las fuerzas de la ONU tendrían que continuar la guerra de maniobras ya que no hay en esa zona, donde establecer una línea de defensa adecuada. Además manifestó que con el mismo número de soldados que serían necesarios para defender la línea junto al paralelo 38 las fuerzas de la ONU podrían expulsar a los comunistas chinos de Corea. Observadores consideran que la cuestión del paralelo 38 se discutirá cuando el secretario de Estado adjunto celebre su entrevista semanal con representantes de los países cuyas fuerzas luchan en Corea. Sin embargo, las decisiones finales tendrán que ser tomadas en la ONU, al menos extraordinariamente. Distintas esferas oficiales norteamericanas han insistido últimamente en que de acuerdo con las resoluciones de la ONU, MacArthur tiene actualmente autoridad para ordenar el cruce del paralelo. Pero por otra parte Estados Unidos ha asegurado a Gran Bretaña y otros miembros de la ONU que no se tomarán decisiones importantes en Corea sin consultar plenamente a los aliados. Esas decisiones son en parte actitud de los comunistas. Es decir, si éstos continúan atacando y luchando desde el otro lado del paralelo, o si por el contrario dan señales de que desean una suspensión de las hostilidades basadas en el reconocimiento de esa línea divisoria. Manifestó que MacArthur no debe verse estorbado por consideraciones políticas. El senador republicano Kenneth Wherry dijo que estaba de acuerdo con MacArthur pero que éste a su vez ha planteado un importante problema: ¿Dónde vamos a obtener las tropas necesarias para mantener la línea de defensa o continuar la campaña?

Mensaje a los hombres...

(Viene de la Página DOS) imonnes". Cuando la impresión del periódico estuvo terminada, esos representantes del pueblo panameño a la Cámara se ofrecieron, con ejemplo cívico, para distribuir ellos EL PAIS. En efecto, con cientos de periódicos en las manos se echaron a la calle y entonces la Policía les arrebató los ejemplares que llevaban, entablandose una lucha cuerpo a cuerpo entre diputados y policías entre la protesta de un nutrido grupo de ciudadanos que se habían reunido en el edificio del periódico y en las esquinas aledañas al mismo.

Luego, numerosos miembros de la Policía Secreta penetraron en las oficinas de EL PAIS y, sin ningún mandamiento escrito, ordenaron la desocupación del local.

Al alcanzar ya la calle, cumpliendo esos órdenes, un miembro del servicio secreto me notificó el arresto. Os quiero transcribir el Artículo 22 de la Constitución Nacional: "Nadie puede ser privado de su libertad sino en virtud de mandamiento escrito de autoridad competente, expedido de acuerdo con las formalidades legales y por motivos previamente

definidos en la ley. Los ejecutores de dicho mandamiento están obligados a dar copia al interesado, siempre que lo pida". El guardia que me detuvo no disponía de ninguna autorización escrita para proceder así. Se violó de nuevo la Ley.

Conducido a las Oficinas de la Policía Secreta por cuatro miembros de ella, se me detuvo allí cierto tiempo y luego se me dejó en libertad sin comermiseme a indagatoria alguna que pudiera servir de pretexto a la detención. Así, tras el atentado del allanamiento de la imprenta se consumó contra mi el vejamen de un arresto arbitrario.

En mi patria la libertad de expresión está consagrada en nuestra Ley Fundamental y en el corazón y en el cerebro del pueblo panameño.

Lo narrado es exacto. Lo garantiza la fe pública de que dispongo. Ahora le corresponde a los hombres libres de América formarse un concepto claro y definitivo de la situación panameña y aceptar lo que he repetido varias veces a lo largo de este mensaje: Que en Panamá se vive al margen de la democracia.

Por Dan Spigle

El Almacén Castro y Quesada Sucs.

avisa a su estimable clientela que

Permanecerá Cerrado DURANTE TODA LA SEMANA SANTA

Y recuerde para su temporada de verano USE...

Camisas OXFORD!

EL DEPARTAMENTO

(Viene de la Primera Página)

motivo del informe que este Departamento ha rendido ante el señor Ministro de Salubridad, durante los meses de enero y febrero del presente. Para un mejoramiento del servicio, se ha dispuesto dar atención médica y servicio de inyecciones diariamente en lugar de cada 3 días como se venía haciendo, esto en el Dispensario Infantil - Antivenéreo. Se ha mandado a imprimir panfletos para su distribución al mayor número de personas y con estos, suman 7 las series que ya se han distribuido. Mediante la cooperación de la Embajada Americana y la Sección de Educación

Sanitaria de este Ministerio, se proyectan peticulas sobre diversos temas sanitarios todos los lunes a las 7 de la noche, en el local del Dispensario Central Antivenéreo y por este medio se invita a las personas que deseen asistir. Se ha hecho una intensificación de visitas a los Dispensarios Sanitarios, propaganda, etc. así como en lo que respecta al control y búsqueda de casos nuevos en varias partes del país. Asimismo el Departamento de Lucha Antivenérea está formulando los programas para la celebración de la semana nacional antivenérea que tendrá lugar en el mes próximo de acuerdo con los últimos congresos venereológicos.

ES ANTIPATRIOTICO...

(Viene de la Primera Página)

Reglamento de la Asamblea dice, en su párrafo tercero: "aprobado en detalle un proyecto de Ley, se someterá a la votación definitiva sin que en este estado quepa más discusión". Así ocurrió en cumplimiento de esa disposición, reglamentaria. Agrega el artículo 43: "Discutido y aprobado en detalle un proyecto de ley, no podrá reconsiderarse a no ser que se presente por uno o más Diputados una nueva proposición en la misma sesión o en la siguiente". Es decir, que si se aprueba, en detalle, pero no se ha sometido a votación definitiva, cabe reconsiderarlo si es para conocer de un contra-proyecto. Pero si se aprobó definitivamente es asunto concluido para la Asamblea.

Cabe el veto del Ejecutivo, si es que la ley la considera inconstitucional; en el caso en cuestión lo mejor habría sido atacar el Reglamento y esperar las razones del veto para ratificar o rectificar lo hecho. El artículo 44 no ve

nia al caso porque habla de revoer acuerdos y disposiciones y no podría contradecir lo que disponen el 41 y el 43 que concretamente hablan de proyectos de ley los cuales tienen distinta tramitación.

El proyecto debiera tenerse como aprobado tal como quedó en la sesión del 13, fallándole solamente la forma de Decreto, que es cuestión de redacción, y esperar a que el colegislador la apruebe o impruebe.

Otra razón fundamental que tuvo para no votar la moción y para aceptar el proyecto, se encuentra en la convicción que tengo de que es antipatriótico mantener tantos gravámenes que de un modo u otro soportaría el pueblo, máxime cuando se probó que el impuesto sobre la renta está produciendo más de lo calculado como ingreso anual en el presupuesto. El eminente economista don Tomás Soley Guehl decía que el impuesto para ser justo, debe calcularse en el tanto que sea indispensable para cubrir las necesidades que obligan a crearlo.

LA INDUSTRIA INGLE...

(Viene de la Primera Página) para la cancelación de los atrasos; que el total de los atrasos

DOCE TRASCENDENTA...

(Viene de la Primera Página) Poderes quedaron prácticamente pintados en la pared.

Otra de las proyectadas reformas tiene por objeto establecer que todos los señores ex-presidentes de la República sean disputados vitalicios a la Asamblea Legislativa con el objeto de que en cualquier momento puedan asistir al Congreso a defender su obra de Gobernantes y participar en los debates respectivos.

cuando comenzó a ejecutarse dicha ley por el Banco Central de Costa Rica, era por 20 millones de dólares, los que en la actualidad apenas llegan a cuatro millones de dólares, y se están liquidando a razón aproximadamente de millón y medio de dólares por mes, pues es el propósito de dicho Banco así como del Gobierno de la República que esa situación desaparezca en bien del crédito comercial que ha sufrido quebrantos sin culpa directa de su parte.

Se consideraron otros asuntos que por estar en trámite y otros motivos, no son para la publicidad por el momento.

HALOPANG CASSIDY



KID DINAMITA!

Una de las más famosas tiras cómicas de América para los lectores de

"LA TRIBUNA"

El domingo lea y deléitese con este personaje.

LOS LANCES DEL BOXEO

brillantemente trazados por el lápiz de

Sam Leff

LOS AGENTES COMERCIALES TIENEN DERECHO A VACACIONES

Así contesta, después de exponer sus consideraciones sobre el caso la Inspección General de Trabajo

En días pasados la Inspección General de Trabajo fué consultada por un grupo de interesados, sobre el derecho que podían tener los Agentes comerciales a vacaciones anuales. La Inspección de Trabajo, después de estudiar detenidamente el asunto, resolvió favorablemente la consulta. Concluyó la Inspección que siendo el derecho a vacaciones uno de los tantos derechos que otorga la ley en virtud del contrato de trabajo, procedía decidir si la relación existente entre los agentes y el organismo a que servían, estaba constituida por un contrato de trabajo. Como elementos fundamentales del contrato están, la prestación de servicios, la remuneración, la dependencia y la dirección. Indudablemente que en la relación objeto de análisis existen las prestaciones de servicios y la remuneración. En relación con la dirección si bien es cierto que el Agente recibe instrucciones de la Empresa que sirve, éstas no son de la naturaleza que se pueden tener como limitativas de su actuación y desenvolvimiento autónomo. Pero el Reglamento, en este caso les impone limitaciones que considera restrictivas de su actuación como la prohibición de anunciarse y la prohibición de la

Sub-Gerencia sin conocimiento de la Institución. Además forman parte de un Departamento cuyo jefe les imparte instrucciones y les previene, cuando en alguna forma se apartan de sus obligaciones. También existe el costumbre de otorgar aguinaldo a los agentes y el estar comprendidas dentro del régimen de asistencia médica y hospitalaria que los cubre igual que a los otros empleados.

La falta de horario de trabajo y la forma de remuneración no son suficientes para desestimar la existencia de la relación de trabajo, pues son características de la clase de labor que se realiza y comunes a otros contratos de trabajo aceptados sin discusión. Estando constituida la relación de trabajo tienen derechos, los agentes comerciales que consultan, a las vacaciones según el artículo 153 del Código de Trabajo.

En relación a la forma de pago de vacaciones que también fué consultado, la Inspección resolvió que lo que se debe pagar es el promedio de lo ganado por el Agente en las últimas cincuenta semanas de trabajo. Las vacaciones acumuladas, pueden reclamarse, aunque puede alegarse contra ellas la prescripción legal.

de la carretera San José-Limón, puesto que ese traveso es el más difícil y, una vez habido de Siquirres a Limón el problema se simplifica mucho pues ya existe comunicado fácil por caminos más transitables.

Como últimamente debido a la necesidad de expedir las comunicaciones se ha hecho un gran esfuerzo en pro de la carretera a Limón y se han recaudado fondos se tiene la esperanza de que esta ruta del señor ministro signifique el primer paso del gobierno de iniciar esos trabajos con los fondos disponibles.

Informáremos al respecto en próximas ediciones.

EL MINISTRO DE

(Viene de la Primera Página)

envíos de varios artículos de primera necesidad que están escaseando en la ciudad de Limón.

Como se sabe la interrupción de la línea férrea dura a todavía algunas semanas y el transporte por aire, como se está haciendo, resulta caro para ciertos artículos de gran consumo.

Tiene, pues, una doble finalidad este viaje del señor Ministro de Obras Públicas pues a su mismo tiempo, examinará esa ruta de Pavones-Siquirres en las cuales quiere iniciar los trabajos

El Almacén LA FAVORITA

Antonio Gazel & Co. Ltda.

SAN JOSE, COSTA RICA

Fabricantes de la afamada camisa

"A. PREFERIDA G."

y toda clase de ropa hecha.

Avisa a su estimable clientela y al público en general que en la semana próxima

TENDRA ABIERTO LOS DIAS MARTES Y MIERCOLES

NUEVA ESTACION DE RADIO EN PUERTO GONZALEZ VIQUEZ, DE LA FRONTERA SUR

Hemos sido enterados que será creada una nueva oficina radiográfica en Puerto González Viquez, de la frontera Sur, la cual a no dudarse, prestará grandes y necesarios beneficios a la localidad.

Necesaria la asistencia de Costa Rica a una asamblea del Consejo internacional de radio

El señor director de telégrafos y Radios Nacionales se ha dirigido al Presidente de la República, para manifestarle que la oficina Internacional de Telecomunicaciones de Ginebra, Suiza ha notificado a su Dirección que el Consejo Consultivo Internacional de Radio, celebrará la Sexta Asamblea Plenaria del Consejo Consultivo Internacional de Radio (C. C. I. R.) del cinco de junio, al seis de julio del año que corre, con el objeto de poner en vigor el Cuadro de Distribución de Frecuencias de Atlantic City. A ese efecto dicha dirección ha recibido la nota P. 22 del 25 de enero último, del señor Director del mencionado Consejo

Ejercicios espirituales de hombres y mujeres en la Iglesia de La Agonía de Alajuela

Sucesivamente se tuvieron dos tandas, entre las fechas siguientes: desde el 25 de febrero al 4 de marzo para mujeres; desde el 5 de ese mismo mes al 11 para hombres. Sin exageraciones, ambas tandas de Ejercicios tuvieron extraordinaria concurrencia. En religiosidad y piedad, a mujeres como hombres no se les pudo exigir más en esta ocasión. Varias causas contribuyeron siempre a esta asistencia, y contribuyeron sobre todo en el presente año. Enumeraremos: vienen los cristianos a la Agonía, porque este Santuario de verdadera peregrinación los atrae como el imán atrae hacia sí el hierro. Es este Santuario la casa de los Padres Misioneros, conocidos en Alajuela y sus contornos; conocidos como propios en todo el ámbito de Costa Rica. Ellos son los que esparcen a través de toda Costa Rica la semilla del Divino Redentor. In cansablemente lo ejecutan día tras día, año tras año. Vienen los cristianos a la Agonía, porque la palabra de fuego, voraz como la llama; los transforma, los callen-

Abierta una Soda en el Liceo de Costa Rica

Con singular beneplácito recibió el alumnado liceista la apertura de un establecimiento de soda en su Colegio. La necesidad que una venta ocasionaba en años anteriores, llevó a la feliz realización de esta nueva actividad en este curso, y que bajo la acertada dirección del gran amigo de la juventud, don Héctor Meoño, abrió sus puertas en el día de ayer al conglomerado gris, quien en pocos minutos dejó "limpia" la soda. La alegría con que se recibió la enhorabuena no podría ser menos en el seno liceista, pues más de una vez ha podido experimentar la tremenda calamidad de los vendedores ambulantes, que sin cesar, desde luego, la salud de los consumidores, el Ministerio de Salubridad Pública está realizando en estos momentos un concienzudo estudio para dar con la fórmula que permita autorizar el expendio de café mezclado con mieles.

Magnífica la idea de las Sodas en los Plantíes de Enseñanza y es de esperar que en el curso de este presente año se establezcan en el resto de Colegios desde aún no cuentan con esta medida de higiene y salud. LA TRIBUNA felicita al Liceo de Costa Rica, y es especial al Profesor Meoño que tanto empeño ha puesto en las actividades culturales, y es de esperar nuevas mejoras en la educación costarricense, que como ésta, sea la fiel expresión del sentir estudiantil.

Nota muy destacada y muy digna de alabanza en los santos Ejercicios, fué aquella que dieron mujeres y hombres en la procesión a la Catedral con motivo de las Visitas del Jubileo. Cantando a todo pulmón, llevando candelas encendidas en las manos, rezando fervorosamente, llegaron a la Catedral. En el desfile por las calles y parque, pudieron sonrojarse a los muchos indiferentes y comodones que poseen Alajuela. Que son católicos de balcón, de tertulia, de oropel, de desfile en una Semana Santa a la sevillana. Pero todos los placeres son para los católicos valientes, los de confesión y comunión; para esos bravos de Alajuela que asistieron a los Ejercicios de la Agonía, y con la cabeza bien levantada por el parque central.

Rvdo. P. Emilio Fernández C.

VOLVIO "LA TRIBUNA" A MANOS DE LOS COSTARRICENSES

Para su publicación se nos trajo lo que a continuación se leerá; proviene de un humilde costarricense, laborioso y honrado, quien ha sentido, como nos lo dijo, un profundo regocijo al volver a tener en sus manos nuestro diario LA TRIBUNA. Nosotros apreciamos mucho sus palabras porque son las que todos los días escuchamos, tanto de labios de profesionales o intelectuales de valía como de aquellas personas que, tal vez sin saber expresarlas con todo el vigor con que las sienten, no dejan de manifestar ese sentimiento: "La rehabilitación de LA TRIBUNA ha llenado de regocijo a la mayoría de los costarricenses; a Dios gracias y a los esfuerzos de personas de buena voluntad cuyo sacrificio merece gratitud de todos, ya la tenemos en las ma-

Formula conciliatoria para autorizar la mezcla de cafe con mieles

Según se informa la Secretaría de Salubridad Pública tiene en estudio el asunto. Trátase de armonizar los intereses de productores y tostadores, sin perjuicio de la salud del consumidor. La Cámara de Cafetaleros estudiará ampliamente el proyecto que autoriza la mezcla.

Ayer recogimos algunos informes que juzgamos interesantes para nuestros lectores, en relación con un proyecto, que se dió a conocer hace algún tiempo, pero que ha venido siendo objeto de detenidos estudios tendientes a autorizar el expendio de café mezclado con mieles. Supimos que a fin de armonizar los intereses de los productores y de los tostadores, sin perjudicar, desde luego, la salud de los consumidores, el Ministerio de Salubridad Pública está realizando en estos momentos un concienzudo estudio para dar con la fórmula que permita autorizar el expendio de café mezclado con mieles. No conocemos en detalle los puntos de vista del citado Ministerio sobre el particular; pero habrán de ser concretados para que se consideren por parte de los organismos vinculados a la industria cafetera. La Cámara de Cafetaleros, por ejemplo, estudiará con la mayor amplitud el proyecto, ya sea para aceptarlo, o para hacerle las objeciones que se crean necesarias.

COLEGIO de LA SALLE

(DIRIGIDO POR LOS HERMANOS DE LAS ESCUELAS CRISTIANAS) Barrio Aranjuez - Calle 19

ENSEÑANZA PRIMARIA

CLASES: Mañana y Tarde (por Religiosos) — Enseñanza de Lenguas; (Cuidando esmeradamente la materna).

MATRICULA:

Desde el 20 de Marzo en adelante de 8 a 11 a. m. - 2 a 5 p. m. Los CURSOS principiarán, con la debida autorización del Ministerio de Educación Pública en los primeros días de abril. Pido informes al Teléfono 3965 Director Hno. GERASIMO SEBASTIAN

UNA ACLARACION LA HACE DON RAMON ACÓN LEÓN

Limón, Marzo 11 de 1951 Sr. Director de LA TRIBUNA San José. Muy estimado señor: En relación con una nota informativa de su estimable periódico, aparecida en su edición de hoy y con el fin de evitar malas interpretaciones, le agradecería a usted publicar la presente, con la que me permito aclarar que el Sr. Ramón Acón León, ex cónsul de Costa Rica en Hong-Kong, no es el que suscribe. Yo he vivido todo el tiempo en Costa Rica y nunca he tenido representación oficial alguna. Mis vínculos con la Colonia China y mis actividades comerciales e industriales me obligan a hacer la presente aclaración, con el objeto de que mi nombre no quede en entredicho. Agradeciéndole su atención me suscribo, Su seguro servidor, Ramón Acón León

Sección de Contabilidad y Legislación Fiscal QUIENES DEBEN PAGAR EL IMPUESTO

(A cargo de JESUS VEGA O. C.P.A.) En el capítulo anterior hemos explicado quiénes deben declarar. En este explicaremos quiénes deben pagar el impuesto. En primer lugar debemos recordar que no todos los declarantes están obligados a pagar. En segundo lugar debemos también insistir en recordar que la ley no hace otra excepción en cuanto a la obligación de declarar que la que comprende a las personas cuyos ingresos son inferiores a CINCO mil colones. De lo anterior se colige que son dos los grupos de declarantes que no deben pagar, a saber: 1º—No pagarán aquellos declarantes a quienes una vez hechas las deducciones legales (de sus ingresos), no queda suma gravable, porque tales deducciones son superiores a sus ingresos, y 2º—Tampoco pagarán los declarantes cuyos ingresos están exonerados del pago, por la misma ley. En cuanto al primero de los puntos citados, creo yo, no precisa una ampliación explicatoria. En cuanto al segundo, sí conviene tal ampliación. La Ley tiene un Capítulo que se llama "EXENCIONES". Luego me referiré a ese capítulo, que es corto. Pero desde el comienzo no más de la Ley se habla de quiénes deben pagar y quiénes no. Así, por ejemplo, el Art. 2 comienza diciendo que las personas domiciliadas en Costa Rica pagarán el impuesto "sobre las rentas que obtengan dentro del país, y las personas no domiciliadas en el país lo pagarán sobre las rentas que obtengan de bienes, empresas o negocios situados o realizados en Costa Rica. Por personas se entiende, las naturales y las jurídicas". Así, pues, pagarán impuesto las personas domiciliadas en el país por las rentas que obtengan de negocios, empresas o actividades remunerativas, si tales negocios, empresas o actividades son llevadas a cabo dentro del territorio nacional, y también lo pagarán las personas aunque no sean domiciliadas en el país, si sus rentas son producidas en Costa Rica. La razón, pues, para que se produzca el pago, se origina en que haya suma gravable (sea excedente de ingresos sobre egresos), o en que las fuentes de ingresos estén en territorio nacional. Dos ejemplos aclararán mejor la exposición anterior. Una persona X, costarricense o extranjera, vive en los Estados Unidos, pero recibe allá las rentas que le producen sus negocios, empresas o actividades de cualquier género, desplegadas aquí en Costa Rica, debe presentar declaración, ya sea personalmente o por medio de su representante, si tales rentas montan o pasan de cinco mil colones al año, y si sus ingresos son superiores a los egresos, debe pagar sobre ese excedente. Desde luego, si esa misma persona vive aquí en Costa Rica, el caso es el mismo: debe declarar y si hay mérito para ello, pagar también. Otra persona Z, vive en Costa Rica, pero las rentas que recibe tienen origen en el extranjero; según la ley, debe presentar declaración, pero no pagar el impuesto. Así, pues, el origen o fuente de los ingresos tiene enorme importancia en cuanto al no pagar el impuesto. Tampoco pagarán impuestos los ACCIONISTAS de una Sociedad, por los dividendos que reciban (puesto que de haberlos, es la Sociedad la que paga sobre esas sumas), pero tal exención no implica abstencionismo en la declaración. Esto es, que el hecho de no tener que pagar sobre los dividendos no libera a sus beneficiarios de la obligación de declarar, y AUN DE PAGAR, por las otras sumas que NO SEAN DIVIDENDOS. En realidad, los que dejan de pagar son los ingresos por concepto de dividendos, pero no las personas, igual ocurre con los intereses producidos por ciertos BONOS, como luego se verá en el capítulo de Exenciones. Asimismo, no pagarán el impuesto las sumas obtenidas como ganancias al vender un bien cualquiera por un precio mayor que el de adquisición, cuando la compra y venta de tales bienes no son el negocio o giro habitual del declarante (Art. 7). Ejemplo: la utilidad obtenida en la venta de la casa, del automóvil, etc., cuando uno no se dedica a esa clase de operaciones sino que llegan a producirse ocasionalmente.

GARAGE AGUILAR

5151 - 5152

TARIFAS:

Aeropuerto	3.00	Moravia	8.00
Estadio	5.00	La Catalina	30.00
Patarrá	14.00	Volcán Poás	100.00
Juncuales	9.00	Volcán Irazú	100.00
Ojo de Agua	25.00	Tres Ríos	12.00
Cartago	25.00	Turrialba	90.00
Heredia	12.00	Hotel Marbella	175.00
Desamparados	6.00	Puntarenas	200.00
Alajuelita	8.00		

EL SEGURO DE LA PAZ HA DE SER PAGADO DICE MORRISON

LONDRES (LPS)— La actitud de Rusia es el factor decisivo que la Gran Bretaña ha de tener en cuenta al trazar su política exterior. Esto fue subrayado por el Lord Presidente del Consejo, Herbert Morrison, en un discurso recientemente pronunciado en Leeds, sobre el concepto británico de los asuntos exteriores. Los puntos principales de su discurso fueron la disposición de la Gran Bretaña a acoger cualquier cambio en la actitud de Rusia y el valor de las amistades mundiales fomentadas por el gobierno en el Lejano Oriente. También habló en términos generosos de la imaginativa grandeza de la política exterior de los Estados Unidos.

ACCIDENTE AUTOMOVILISTICO AYER EN LA TARDE

Como a los dos de la tarde en la esquina comprendida entre la avenida 4ª y la calle 4ª fue golpeada una señorita por un automóvil. Ayer como a las dos de la tarde fuimos informados de un accidente automovilístico del cual fué víctima una señorita de apellido Barquero. Según parece el automóvil venía por la avenida cuarta, cuando al llegar a la esquina formada por esa avenida con la calle cuarta, lamentablemente atropelló a la señorita, causándole lesiones de consideración, que exigieron su pronto traslado al Hospital San Juan de Dios. En la Alcaldía Penal respectiva se ventila el asunto, que parece haber sido obra de la fatalidad.

Consejo encarecidamente al pueblo que no se deje engañar por las especiosas frases de la propaganda comunista. "La actitud de Rusia es un hecho que debemos tener en cuenta al trazar nuestra política exterior. Nuestra tarea es hacer todo lo posible por conseguir que los gobernantes soviéticos cambien de manera de pensar. Pero hasta que hayan cambiado, hemos de tomar todas las medidas necesarias para protegernos. Haciéndolo así, estaremos haciendo todo lo posible por evitar una tercera guerra mundial. "Estamos gastando estas enormes sumas en armamentos, no para luchar una guerra con Rusia, sino evitar la necesidad de hacerlos. Nuestro programa de rearme es simplemente la prima que hemos de pagar para asegurar la paz. Algunos opinan que a tercera guerra mundial ha comenzado ya y que debemos proceder en consecuencia. Yo rechazo ese punto de vista. Refiriéndose a la política exterior de los Estados Unidos, Mr. Morrison declaró: "Es irónico que las relaciones de la capitalista América con Europa puedan ser tomadas como modelo de relaciones democráticas entre los estados, mientras que el peor ejemplo de imperialismo en los últimos años ha sido el intento de la Unión Soviética de convertir a Yugoslavia en una colonia. Y eso a pesar del hecho de que la Unión Soviética pretende ser un estado comunista, lo mismo que Yugoslavia. No vacilemos en dar a los Estados Unidos todo el crédito que merecen por la grandeza de la mentalidad de su pueblo y su generosidad en la ayuda. "La Gran Bretaña a su vez ha prestado ayuda en Europa y a sus propios territorios de ultramar. La libertad sigue marchando en la Mancomunidad Británica. La India, Pakistán, Ceilán y Birmania han alcanzado su independencia. "Esta liberación de millones de asiáticos figura entre las más importantes realizaciones llevadas a cabo hasta la fecha por el gobierno británico. Hemos ganado con ello una autoridad moral mucho mayor que nuestro poder material. Si hemos de salvar los años venideros sin guerra, el mundo dependerá en un grado notable de las amistades que la Gran Bretaña ha ganado en Asia. Hoy no hay ningún gobierno que pueda

determinar solo las formas de las relaciones internacionales. La influencia de la Gran Bretaña dependerá en gran manera de su poder para proteger sus propios intereses y ayudar a otros y, si es necesario, resistir con ellos la agresión.

NOTAS DE ALAJUELA

Con gran regocijo ha sido recibida en esta ciudad la reaparición del periódico LA TRIBUNA. Diariamente aumenta el número de suscriptores. Igualmente ha gustado la noticia de que el Aeropuerto será construido en El Coco, lo que será un factor de progreso para nuestra provincia a la vez que podrá quedar La Sabana para el deporte que es anhelo de muchas personas. El culto sacerdote Francisco Javier García, colaborador de LA TRIBUNA, salió para Colonia Carmona en Guanacaste, hasta donde hacemos llegar un atento saludo y una invitación a que siga desde allá colaborando para satisfacción de los lectores. Pagan temporalmente en esta ciudad el culto caballero don Virgilio Calvo B., su Sra esposa doña

Rosario S. de Calvo y su hija, mos a don Solón Lizano y a su En Puntarenas se encuentra Señora esposa. doña Lastenia A. de Fernández. La Señora Elisa Ma. de Chacón, Después de pasar unos días en esposa del Capitán don Francisco nosotros, regresaron a San José con Chacón J., celebró su cumpleaños los Sritas Clementina e Isaños el 15 de este mes. La felicitamos. Procedente de México saluda-

Redactor Corresponsal

Los Talleres Tipográficos de LA TRIBUNA

se ponen a las órdenes del Comercio y del Público en General para toda clase de trabajos de Imprenta

REVISTAS - FOLLETOS TARJETAS-RECORDATORIOS

Y nuestros modernos TALLERES DE FOTOGRAFADO, que dentro de breves días estará de nuevo al servicio.

CAMISA "CORONA"

SIEMPRE SUPERANDO Y AHORA SUPERÁNDOSE

LA UNESCO TRATA DE LLEVAR EN EL MUNDO UNA OBRA DE PAZ

LA INACCION Y LA PASIVIDAD NO SON UNA SOLUCION A LOS PROBLEMAS CON QUE DEBEMOS ENFRENTARNOS. Y SOLO UNA ACTITUD DECIDIDA SON DIGNAS DE NUESTRA GRAN ESPERANZA

La función primordial de la UNESCO consiste en poner la educación, la ciencia y la cultura al servicio de la causa de los derechos del hombre

Por servicio especial de la UNESCO hemos recibido para su publicación el texto del discurso pronunciado ayer en Colombo, Ceilán, por don Jaime Torres Bodet, Director General de dicha institución, con motivo de la independencia de la isla de Ceilán. Por la trascendencia política y cultural que tiene, incluimos en nuestra publicación de hoy dicho discurso, que es además una brillante pieza de oratoria. "Una isla de ilustre nombradía, llega a la independencia política. Sin tener de su historia ni de su espíritu, se afana por asimilar las técnicas nuevas, por acrecentar su prosperidad por cons tituirse en Estado democrático. Pudiéramos creer que se trata de una leyenda. Pero no. La isla existe. Ostenta un hermoso nombre: Ceilán. Tanto como vuestros recuerdos, la experiencia a que estáis dando cima me penetra de un sentimiento íntimo de respeto. Sé el íntimo esfuerzo que despliega la comunidad inglesa, bajo la sabia dirección de su Gobierno, para hacer frente a los deberes que le señala su reciente advenimiento a la soberanía. Me complace en saludar aquí a un pueblo dueño de su porvenir y que encara resueltamente, el problema de su destino.

La UNESCO no trata de generar partidarios para una doctrina filosófica particular. Tampoco intenta imponer un modelo de desarrollo económico exclusivo y determinado. Blanco de sus afanes es el alejamiento de los conflictos que pudieran surgir de la diferencia de las ideas y de los creos. Para ello, mediante la práctica de la colaboración intelectual, induce a una acción solidaria a los pueblos más diferentes por la religión, por la cultura y por el régimen de vida. La UNESCO pone esa misma diversidad al servicio del progreso del género humano. Su obra se cimienta, así, en una actitud de tolerancia, en una estimación recíproca y en una voluntad de ayuda mutua.

Permítidme citar, como testimonio singularmente importante de la coincidencia de vuestro anhelo con los propósitos de la UNESCO, el considerable esfuerzo que estáis desarrollando para dotar a Ceilán de un sistema de educación accesible a todos, y capaz de formar los técnicos y los especialistas que necesita el país. Pocos Estados pueden gloriarse de conceder lugar preminente en su presupuesto a la educación, y de consagrarle, como lo hacéis, cerca del 15 por ciento de sus ingresos.

Tampoco quisiera dejar de subrayar el papel reservado a la mujer en la vida ceilanesa. La afirmación de su dignidad figura entre los objetivos más nobles de nuestra época.

A fin de asegurar el enlace entre su Secretaría y las principales regiones del mundo, la UNESCO ha instituido "centros regionales de cooperación". Manténiense éstos en estrecho contacto con los medios científicos de la región en que se hallan establecidos, y les suministran informaciones, publicaciones y consejos sobre cuestiones técnicas precisas. Actualmente existen cinco centros de cooperación científica y dos centros auxiliares.

En aquellos casos en que el estudio de problemas especiales exige una encuesta sobre el terreno, la UNESCO delega, a pedido de los gobiernos, "misiones de expertos" que tratan de examinar a fondo las condiciones existentes, formulando recomendaciones que permiten a las autoridades, o bien adoptar directamente las medidas más indicadas, o bien solicitar nueva ayuda, para la ejecución de esas recomendaciones. Hasta la fecha se han enviado seis misiones de educadores al Afganistán, Birmania, Bolivia, la India, Filipinas y Tailandia, y dos misiones de expertos en ciencias sociales a la India y al Pakistán.

Con objeto de examinar los problemas tipo, a la vez específicos y comunes a varios Estados, se organizan "seminarios de estudios prácticos". Los Gobiernos designan cierto número de especialistas o de estudiantes que, guiados por un director nombrado por la UNESCO, reúnen las informaciones más autorizadas y discuten los métodos más pertinentes. Esas reuniones de trabajo les permiten comunicarse mutuamente su experiencia y sus observaciones, así como las técnicas que se consideran más fructíferas, preparar, si a uno no viene, material de demostración y por último, trazar un plan de acción para aplicarlo en cada país. Estos encuentros, aparte de

ENTRO EN UN RECESO HASTA EL DOS DE ABRIL LA ASAMBLEA LEGISLATIVA

Firmada por varios representantes se aprobó una moción para entrar en un receso hasta una semana después

de Semana Santa EN TERCER DEBATE Y DEFINITIVAMENTE SE APROBO EL PROYECTO DE AMPLIACION DEL PRESUPUESTO

El doctor Rodríguez presidió la sesión de ayer que duró breves minutos. El único asunto incluido en la orden del día fué el proyecto de ley de ampliación del presupuesto, que se conoció en tercer debate y se aprobó definitivamente. A continuación varios señores diputados, entre ellos Fernández Durán, Calvo Chacón, Obando Trejos, Flores, y Rodríguez Caracas, presentaron una moción para autorizar al directorio a emitir la forma de decreto de el proyecto anteriormente aprobado y para entrar a un receso hasta el 2 de abril. Puesta a votación se aprobó por unanimidad. Agotada la orden del día el doctor Rodríguez suspendió la sesión.

PAIS DONDE NO HAY...

(Viene de la Primera Página) la sombra amable que ofrecen los árboles que bordean la pavimentada ruta, un compañero va indicando nombres de fincas, casas y propietarios.

—Esa casa, dice, y aquel trapiche, son de don Orendes Viquez. Recordamos con agrado ese nombre que nos suena a trabajo, a empresa recia y a civismo de altos quilates. Y le pedimos que se detenga un momento, deseoso de estrechar la mano amiga de quien en otras épocas fué un magnífico colaborador cuyas opiniones se inspiraban siempre en un anhelo de bien nacional. Encontramos a don Orendes junto a su trapiche. Medido en la faena como un trabajador más. Como si necesitara ganarse un jornal para vivir. El se alegra al vernos y nosotros sentimos una gran satisfacción ante su cordial apretón de manos y sus frases no menos cordiales y acogedoras. Nos conduce a la casa, sita a pocos metros, y allí, con la misma franqueza y en el ambiente de amistad de los mejores tiempos, nos dice su pensamiento sobre la actualidad nacional, autorizando-

nos, como siempre lo ha hecho ya que tiene la rara virtud de pensar en voz alta, para transmitirlo a nuestros lectores: —Me alegra mucho que haya reaparecido LA TRIBUNA. Se hacía necesario en el país un periódico de oposición o, al menos, colocado en situación de absoluta independencia frente a los poderes públicos. Nuestra lucha fué para llegar a obtener resultados concretos. Y uno de los primeros es el libre ejercicio de las prerrogativas ciudadanas, entre las cuales está la de emitir libremente el pensamiento de palabra o por escrito. La oposición es siempre la colaboradora más eficaz de los gobiernos democráticos, puesto que señala los yerros y ayuda a corregirlos y aun, si sola existiera, pone alerta al gobernante que sabe que si actúa mal, se alzarán las voces de la ciudadanía para indicarle que va por torcidos caminos. País en donde la oposición no tiene voceros no es un país democrático. Todos los costarricenses, pues, debemos sentirnos satisfechos de que haya prensa de oposición y, más que nadie, el propio Presidente Ulate. El rumbo que ustedes le están imprimiendo a LA TRIBUNA me ha

ES NECESARIO UN NUEVO EDIFICIO PARA LOS DETECTIVES

Las condiciones que imperan en el actual son muy deficientes

El Mayor Lacayo se encuentra muy complacido por la visita hecha a esa dependencia por la Comisión de la Cámara Legislativa

Muy complacido se manifiesta el Mayor Lacayo de la Dirección General de Detectives por la visita hecha a esa dependencia por una Comisión de la Cámara Legislativa.

Dicho funcionario espera que el organismo a que sirve no se le escatime un centavo, dada la importancia nacional que tiene.

Nosotros hemos podido apreciar y lo decimos con gusto, la labor que realiza diariamente dicha dependencia, es digna de encomio.

Casi siempre el trabajo se efectúa de sol a sol, pues el personal es pequeño y los delincuentes son muchos. No obstante tal esfuerzo en la faena, se ve limitada por las malas condiciones que existen para trabajar en esa oficina. Se necesita un departamen-

complecido mucho. Con gran seriedad, con independencia y con altura, se le sirve a la Patria de la mejor manera. Y un periódico que se traza esa norma y se ajusta a ella merece el respeto y el apoyo unánimes, puesto que está cumpliendo una función de crítica vigilante tan necesaria y conveniente para la buena marcha de la administración pública. Esa tarea de crítica no debe ser privativa de los periódicos. Pueden y deben ejercerla todos los ciudadanos que tengan alguna queja o algún error que señalar. No soy de aquellos que sólo suspiran por el pasado. Pero no olvido que los viejos patriarcas, especialmente don Cleto y don Ricardo, nos legaron enseñanzas que siguen siendo buenas y que no debemos abandonar. Siempre tengo presente lo que a mi me

ES INSOPORTABLE EL CLOR A CLORO QUE TIENE EL AGUA DE SAN JOSE

Así dicen vecinos de esta capital que vinieron a quejarse a nuestra Redacción

Varias personas, especialmente muchas de las dolencias estomacales de familia, se han acercado, especialmente las úlceras gástricas a las oficinas de nuestra redacción, que en los últimos años a fin de sentar su energía han alcanzado cifras extraordinarias de protesta por las condiciones de la agua que se consume actualmente-abuso del cloro en las cañerías, te en la capital.

Alegan los quejosos que es insoportable el olor a cloro y a o-ja anterior a las autoridades sanitarias desinfectantes que tiene el agua de la cañería de San José, que tiene a su cargo los serolos que se trasmite a los alimentos de agua potable y esperados que con ella se cocinan. Algunos dejar complacidos a los vecinos llegan hasta sospechar quejosos.

QUESO DE BOLA HOLANDES
QUESO PATAGRAS
 y los mejores QUESOS DEL PAIS

— EN LA —

Cantina El Morazán

LA CARRETERA INTERAMERICANA por Héctor Suárez Suárez

El tópico es viejo pero es de los muchos de nuestra producción que tienen actualidad en todo momento, máxime, cuando en el caso de la sección Norte de la Interamericana, su construcción nos hoy, esa vía apenas es una perspectiva directamente a los guatemaltecos. Cuando en vez de llegar hasta Lagartos, la tengamos hasta Peñas Blancas, esto es, cuando cruce de uno a otro lado la carretera, más bien perderíamos un tiempo de muchos de sus cantones y de la paralización de los trabajos de largo tiempo atrás. Desde los con San José, Guanacaste es luego, una vía que como esa, está en capacidad de incorporar de primordial importancia para ser realmente al gran movimiento de nuestra provincia. El progreso de Costa Rica, por desarrollo económico de la Pro que tendrá el medio que hoy vinga está en relación directa le hace falta para estructurar de la construcción de esa vía maneja definitiva su progreso.

Esa carretera permanece estacionaria, más bien perdiéndose en un momento de muchos de sus cantones y de la paralización de los trabajos de largo tiempo atrás. Desde los con San José, Guanacaste es luego, una vía que como esa, está en capacidad de incorporar de primordial importancia para ser realmente al gran movimiento de nuestra provincia. El progreso de Costa Rica, por desarrollo económico de la Pro que tendrá el medio que hoy vinga está en relación directa le hace falta para estructurar de la construcción de esa vía maneja definitiva su progreso.

EXPUESTA LA...

(Viene de la Primera Página) los señores comerciantes como los industriales. Al margen de esta información el doctor Pinzón Niño hizo una importante exposición con respecto a la grave situación de la situación internacional en este momento, que todos estos países deben ver como de extrema gravedad para ellos. Indicó que los organismos económicos, tal como éste y otros, deberían estar mancomunadamente unidos y atentos a los movimientos que podrían llegar a presentarse como en otros otros países. Que no hay duda que de él tiene, de el señor Director de la Nación, don Ricardo Castro Beeche, lo que hace no pocos años instruido para proceder al momento en un momento de cooperación mejor que a los demás. Indicó que habiendo viajado mucho por toda la América, estima que Costa Rica es el país que ofrece mejores perspectivas para la inmigración deseable de técnicos e inversionistas en toda la América, y pudiera decirse entonces que en el mundo entero. Le consta que han estado aquí recientemente y casi de incógnito, grandes capitalistas que han venido los Estados Unidos, Brasil, etc. con el exclusivo fin de estudiar el país, y cree que han hecho algunos arreglos satisfactorios. Por este motivo es indispensable que Costa Rica luche por mantener su prestigio actual, y que lo haga previendo desde este momento todas las posibilidades de esos movimientos terroristas tan característicos de las dos trinam políticas contrarias a las nuestras, que se fraguan en la tar esta sabrosa charla con don Orendes, para reanudarla cualquier día que él venga a esta capital o que nosotros tengamos la fortuna de hacer otra excursión como la de ayer, por aquella hermosa región de Tambor de Alajuela.

QUE EL ESTADO FINAN...

(Viene de la Primera Página) rio de Agricultura, encaminadas a que el Estado financie la compra de vaquillas, por medio del Banco Nacional. El estado puede adquirir los excedentes de vaquillas, tratando de conseguir precios razonables, para venderlas a los ganaderos que desean incrementar la producción con facilidades de pago. En esta forma no habría necesidad de pensar en exportar ganado, sino que las vaquillas quedarían en el país realizando el mejoramiento de algunos hatos que hoy día no pueden adquirir ejemplares finos porque por ellos piden precios muy altos.

APROBADO EL GABINETE FRANCÉS

PARIS, 15. UP.— La Asamblea sir debate, aprobó hoy la constitución del gobierno formado por Quaille.

Par José Salinas y Rod Reed

A GUATEMALA A EL SALVADOR

¢ 350.00 IDA Y VUELTA ¢ 300.00

¢ 200.00 SOLO IDA ¢ 175.00

6 LUGARES DISPONIBLES

A los que tengan reservas se les ruega pasar hoy a recoger sus boletos.

SU RESERVA

Salida de San José: **Domingo 18 de Marzo**

Regreso a San José: **Domingo 25 de Marzo**

BOLETOS DE GUATEMALA, EL SALVADOR PARA COSTA RICA PUEDEN SER ADQUIRIDOS EN NUESTRAS OFICINAS.

TURISMO ROMBOQUE
 AGENTE AUTORIZADO PARA LAS AGENCIAS
 TEL. 2123 - AP. 2560
 1000 DEL HOTEL COSTA RICA
 LAO EST. SAN JOSÉ, C.R.

caso de guerra, de los monumentos y demás objetos de valor cultural, un Convenio por el que se establece un impuesto especial de turismo, cuyo producto se asigna, por una parte, a la protección de los monumentos y museos de los países signatarios, y por otra a un fondo internacional controlado por la UNESCO. En lo que se refiere al Convenio universal sobre el Derecho de Autor, al que consagramos nuestros esfuerzos desde hace años y que debe conciliar legislaciones muy diferentes, se ha dado un gran paso hacia su realización. Un comité de expertos, reunido en Washington del 28 de octubre al 4 de noviembre, expresó el acuerdo unánime de los representantes de 15 países de las diversas regiones del mundo sobre la oportunidad de reunir una conferencia intergubernamental de redacción y adoptar el texto de un Convenio que, en lo posible, no me cabe duda, universal. El Gobierno de Ceilán participó en debates de tamaño alcance.

Estos son brevemente resumidos, los diversos métodos por los que la UNESCO procura realizar en el mundo su obra de paz. Tales métodos se han puesto al servicio, no solo del programa normal de la Organización, sino también del Plan de Ayuda técnica de las Naciones Unidas. Dentro de ese plan en el que la UNESCO participa, me complace haber podido firmar un acuerdo con Ceilán para la explotación combinada de Minneriya

Hago votos fervientes porque vuestro país continúe gozando de los beneficios de la paz, para que edifique un Estado libre, un Estado justo y para que recoja, así, en merecida prosperidad, el fruto de sus supremos esfuerzos.

¡Ojalá el augurio del poeta se realice:

"Alto y más alto se alzaré el canto de Lanka, en el nuevo día de un porvenir valiente cuando todas las razas del mundo se hayan unido, y la voz de la guerra emudezca al fin".

EL CISCO KID



Doctor JOSE A. ZURIGA OSORNO
 MEDICO Y CIRUJANO
 ALAJUELA
 Obstetricia, Enfermedades de la mujer y de los niños
 De la Botica del Lic. Alfaro 275 varas al Norte
CONSULTORIO PERMANENTE

La Revista de la Mujer
 UNA CASA "BIEN PUESTA"

COMODIDAD DE LA COCINA

El arte de la cocina constituye una delicadísima función de equilibrio doméstico. La buena armonía de una familia, el buen humor, la tranquilidad, a veces hasta la felicidad de un matrimonio, depende en gran parte de las dotes gastronómicos del ama de casa.

Pero muchas mujeres acaban aborreciendo el trabajo de la cocina por considerarlo duro y de poco lucimiento. Todo trabajo resulta pesado si no constituye a la vez una distracción agradable. Y para conseguir esto se necesita ante todo hacer acopio de una buena dosis de ilusión. ¿Cómo? Ante todo procurando que el lugar donde trabajamos nos sea simpático. Y esto no es posible en una de estas viejas cocinas, incómodas y oscuras, que son un insulto a la lógica y a la estética. El hablar de lógica no es un absurdo, pues en ciertas cocinas mal construidas es imposible el orden, uno de los elementos esenciales al buen rendimiento de todo trabajo.

Para que una cocina pueda estar bien ordenada, es necesario disponer del espacio suficiente para preparar los alimentos con comodidad, y de estanterías donde guardar los utensilios. Hay cocinas donde éstos se guardan en estanterías tan altas e incómodas, que hay que subirse en un taburete para alcanzar el objeto de uso más necesario y corriente.

Al hablar antes de la decoración de la casa hemos puesto de relieve la importancia que en ella tiene la claridad. Pues bien, en ninguna habitación es más necesaria la luz que en la cocina, donde facilita el trabajo y alegra la vista de la persona encargada de permanecer en ellas varias veces al día.

Mundo SOCIAL

A cargo de HORTENSIA ECHEVERRIA DE MARIANI

NUESTRA SOCIEDAD



Giselle Michaud Mora, une a su espirotuigi belleza los encantos de la gracia y distinción de nuestras mujeres. LA TRIBUNA le rinde hoy un homenaje de admiración.

ENFERMA DE CUIDADO

Por noticias recibidas de Tegucigalpa (Honduras) nos hemos enterado de que la muy estimable dama costarricense doña Amaro López Calleja de Zeledón se encuentra enferma de cuidado. Hacemos votos para que la noble dama recupere pronto su salud.

IMPORTANTE DELEGADO GUATEMALTECO A LA CONFERENCIA ROTARIA

De Guatemala vino el estimado caballero don Ricardo de León en su honor en el Hotel Farroupa en compañía de su señora esposa, como Delegado a la próxima Conferencia Rotaria. El señor de León y su señora han sido atendidos muy amablemente por los caballeros don Eduardo Hurtado y don Santiago Crespo, con quienes han visitado varios lugares de importancia y asistido a los eventos sociales y campestres de la temporada veraniega. LA TRIBUNA saluda muy atentamente a los distinguidos viajeros y les desea una feliz permanencia entre nosotros.

MEJORIA

Doña Mercedes Padilla de Bakil, estimable dama de nuestra sociedad quien estuvo de licencia en días pasados, se encuentra mejor de la dolencia que la tuvo postrada en cama. Nos alegramos mucho de su restablecimiento.

En Recuerdo de Doña Flory Soto de Cortés



Hoy hace un mes del doloroso desceso de la distinguida señora doña Flory Soto de Cortés, esposa del caballero don Eduardo Cortés Aguilar, fallecida en plena juventud, cuando la dicha de su hogar era aumentada con el advenimiento de un lindo primogénito, Rodrigo Eduardo.

CUMPLEAÑOS

Enviamos nuestras felicitaciones al señor Oscar Pacheco Férreón, quien celebra hoy el día de su natalicio.

PARA SAN SALVADOR

Por la vía LACSA salió para San Salvador el caballero don Robert E. Smith. Buen viaje le deseamos.

VIAJEROS A MIAMI

Por la vía aérea salieron para Miami los señores Walter Voss y Marcel G. Wortman, a quienes deseamos un feliz viaje.

UN NUEVO CANTON...

(Viene de la Primera Página) Según los informes que tenemos, los principales elementos de los tres lugares citados se reunirán en fecha próxima en Los Chiles con el propósito de iniciar las gestiones encaminadas a lograr la creación del nuevo cantón.

El último censo levantado en Los Chiles, Upala y Guatuso dio a esos tres lugares una población mayor de diez mil habitantes. Considerase que este número justifica plenamente la creación del cantón.

Toda aquella zona, que es una de las más fértiles del país, produce grandes cantidades de artículos la mayoría de los cuales tienen que ser enviados a Nicaragua, por falta de vías de comunicación que la vinculan con los mercados del interior. Existen de una municipalidad exclusiva para la zona esta podría empesarse en la construcción de caminos para poder enviar los productos al interior. Todas estas consideraciones, según se nos informó, se darán a conocer oportunamente.

En estos momentos se está recopilando amplia información sobre la capacidad productora de la zona, y toda otra clase de detalles necesarios para las gestiones que se plantearán ante el poder ejecutivo y que suscribirán habitantes de Los Chiles, Upala y Guatuso.

Una de las cosas que más impresionan los vecinos de aquella zona es la de que para ellos es muy costoso trasladarse a Grecia a arreglar los asuntos administrativos.

Oportunamente daremos informe de la reunión de vecinos a que antes hicimos referencia.

CITADAS LAS PARTES...

(Viene de la Primera Página) El señor don Enrique Sandoz presentó un sobre cerrado, conteniente un pliego de peticiones como impliación al interogatorio, y la parte acusadora presente, ya al agotarse el término, certificaciones, cartas, copias de cartas, y cinco Gacetas de Abril del cuarenta y nueve.

A las once horas de ayer se dictó el auto correspondiente citando y emplazando las partes ante la Sala de Casación, a efecto de hacer valer sus derechos conforme al Art. 15 de la Ley de Incentiva. Informaremos.

NO porque jugó más que su contrario y no porque fuerza reforzó a porque la bola estuviera desinflada o por el factor suerte, porque si hablamos de suerte, las contrarias no tienen que pedir más suerte.

Quedo del señor cronista muy agradecida por la atención que me sirvió darme a esta. Doña Blanca Castro (Defensa de La Libertad)

ULTIMA PALABRA en Rizado Permanente

Gracias a un nuevo y maravilloso procedimiento que acaba de recibir de París, el señor Gaubil, el francés que instaló hace 24 años el primer Salón de Rizado en Costa Rica, puede ofrecer un Rizado insuperable, como nunca visto en Costa Rica, en Belleza y Duración, garantizado por más de un año y desafiando toda competencia. En pelo corto o tan largo que sea.

SALÓN DE BELLEZA DE H. GAUBIL
 Siempre 75 varas Norte del Teatro América

"LA LIBERTAD" SE DEFIENDE

San José, 14 de marzo de 1951.

St. Cronista Deportivo de LA TRIBUNA Pte.

Estimado Señor:

Habiendo dado cabida en sus columnas deportivas a una nota del Sr. Carlos Fonseca, me dirijo a Ud. muy respetuosamente para darle una aclaración.

Voy a hacer una explicación ya no para este señor, que dicho sea está enterado, sino para el público deportista.

Nuestro conjunto de futbol femenino, Libertad, se presentó la primera vez con el equipo Evita de Perón con la siguiente alineación:

Porteras: María Cristina Blanco y María Eugenia Ortega. Defensas: Dora Blanco y Matilde Carmona. Medios: Elsa Vega, Bertilia Castro y Ligia Blanco. Delanteras: Berta Valverde, Iris Meléndez, Teresita Muñoz, Alice Muñoz y Virginia Navas.

En Alajuela, La Libertad se presentó con las siguientes jugadoras:

Porteras: María Eugenia Ortega, Defensas: Dora Blanco y Flory Segura. Medios: Dinorah Carvajal, Ligia Blanco y Zoila Rosa Moray. Delanteras: Claudia Mora, Iris Meléndez, Teresita Muñoz, Alice Muñoz y Virginia Navas.

El Independiente se presentó de la manera siguiente:

Porteras: María Cristina Blanco, Defensas: Matilde Carmona y Teresa González. Medios: Odilene Sarraute, Bertilia Castro y Elsa Vega. Delanteras: Zoila R. Arrieta, Leda Guerrero, Amalia Herrera, María Eugenia Leitón y Margarita Berrocal.

Y por último La Libertad se presentó el domingo 11 de marzo de 1951 en el Estadio Nacional, contra el equipo Evita de Perón con estas jugadoras:

Porteras: María Cristina Blanco y María Eugenia Ortega. Defensas: Dora Blanco y Matilde Carmona. Medios: Elsa Vega, Bertilia Castro y Dinorah Carvajal. Delanteras: Claudia Mora, Iris Meléndez, Teresita Muñoz, Alice Muñoz y Amalia Herrera.

Como se dará cuenta este señor y el respetable público, lo que nosotras hemos hecho es dividir nuestro equipo en dos bandos y hacer una presentación como la hicimos en Limón el 14 de octubre de 1950 y en El Salvador el 13 y 17 de diciembre del mismo año y las mismas peronistas se han dado cuenta que tenemos cuadros ya que unas de ellas, han caminado con nosotras.

También quiero decir que es los dos cuadros juegan mejor cuando La Libertad juega con el equipo, ya que con otros equipos no lo que nos quedan son patadas en el cuerpo e insultos de jugadoras contrarias.

Lo que sí deseo que quede bien claro es que NUESTRO CONJUNTO LA LIBERTAD, "GA-

SALUDO DE CUMPLEAÑOS DE PANAMA

Nos complacemos en presentar un atento saludo a doña América de Peña Castro, quien celebra hoy el día de su natalicio.

DE COLOMBIA

Se hospeda en el Hotel Costa Rica, procedente de Colombia, el señor Alberto Troncoso. LA TRIBUNA lo saluda muy atentamente.

NATALICIO

La señorita Idalié Charpentier se verá hoy muy feliz por sus apañadas al celebrar el día de su natalicio. Nuestros mejores deseos en su día.

PARA LIMON

La señorita Margarita Scott salió en viaje de paseo a Limón. La despedimos afectuosamente.

LA CLINICA MEDICA
 Costado del Banco Nacional
Dr. LUJAN F.
 Avisa a sus amigos y clientes que está abierta de los 8 a. m. a las 12 a. m. y de las 2 p. m. a las 5 p. m.
TELEFONOS: 2449 y 5265

NOTAS DE HEREDIA

SOCIALES Y PERSONALES

Después de haber sido internado en el Hospital San Vicente de Paul de esta ciudad siendo sometida a una intervención quirúrgica ya restableciendo de su quebrantada salud la muy distinguida y apreciable señora doña Beatrix Chaverri esposa del culto caballero don Norman Araya Lázcaro, en la residencia de sus honorables padres don Juan Rafael Chaverri y doña Isabel de Chaverri. LA TRIBUNA le augura completo restablecimiento.

Procedente de la República del Brasil se encuentra de regreso el joven y culto caballero D. Luis Dóbles Sánchez en compañía de su señora esposa e hijo, quien asistió a la gran recepción que el Sr. Ministro Plenipotenciario de Costa Rica a la toma de posesión del nuevo Presidente del Brasil Excmo. señor D. Getulio Vargas. LA TRIBUNA presenta a los estimados viajeros atento saludo de bienvenida.

Se encuentra internado en el Hospital de esta ciudad el estimado jovenito Armando, sometido a un delicado tratamiento quirúrgico practicado por el distinguido doctor don Juan J. Benítez. Es hijo el joven paciente de los muy apreciables jóvenes esposos don Alfredo González Jiménez y señora doña María Vindas de González Jiménez. LA TRIBUNA formula votos muy sinceros por su pronta meliora.

En el mismo hospital de esta ciudad se encuentra internado el honorable caballero don Víctor Gutiérrez, hermano de la siempre recordada matrona doña Esmeralda Gutiérrez viuda del caudillo hereditario don Emilio Morales.

LA TRIBUNA desea al estimado paciente pronta meliora.

Cronista R. Lépiz M.

ENFERMITA
 Esmeralda María, hija del estimable hogar del doctor don Gonzalo Vargas Aguilar y su distinguida señora esposa, se encuentra enferma de bastante cuidado. LA TRIBUNA formula los mejores votos por el pronto restablecimiento de la linda Esmeralda María.

DISTINGUIDOS VIAJEROS
 Ayar al medio día partieron para España, la muy estimable dama doña Cristina Castro de Farión, esposa del excelentísimo señor Embajador de Costa Rica en España, doctor Antonio Pacío U. en compañía de los apreciables esposos don Max Gardián, Consejero de la Embajada de Costa Rica en Madrid, y de doña Muriel M. de Gardián. LA TRIBUNA desea a los distinguidos viajeros un feliz viaje.

MEJORIA
 Hemos tenido la satisfacción de saber que el buen amigo don Roberto García Solano, sigue mejor de la dolencia que lo aquejó en días pasados. LA TRIBUNA le envía un afectuoso saludo con los mejores deseos para que pronto recobre la salud.

NEW YORK INN
 AVISA
 a sus amigos y clientes en general que, a partir del SABADO 17 de los corrientes se abrirá a las diez de la mañana.
SERVICIO BAR Y RESTAURANT

RECEPCION EN LA EMBAJADA DE GUATEMALA
 La Embajada de Guatemala tuvo la gentileza de enviarnos el siguiente telegrama que mucho agradecemos: El Embajador de Guatemala y la señora de Alvarado, tienen el gusto de invitar a usted y su distinguida familia, a la recepción que se dará a la colonia Guatemalteca residente en este país, con motivo de la toma de posesión del actual Presidente Elected Coronel Jacobo Arbenz y la inauguración de su gobierno. La recepción tendrá lugar en la sede de la Embajada el viernes 16 de los corrientes de las dieciocho a las veintidós horas.

LA BODA SOTO-SANCHEZ RUIZ HERRERO
 Dos estimados jóvenes de nuestra sociedad unirán sus destinos el próximo sábado. Son ellos el Lic. don Antonio Soto Sánchez y la encantadora y bella señorita Marisol Ruiz Herrero. Apreciados por sus múltiples méritos, formarán un hogar más en que ha de resplandecer atencionalmente la felicidad que son merecedoras. LA TRIBUNA les anticipa sus mejores deseos enviándoles al mismo tiempo sus sinceras felicitaciones.

VIAJEROS EN SEMANA SANTA
 En vía de placer y descanso saldrán a pasar la Semana Santa en la finca Numancia, don Carlos Rohmser, su señora doña María Terán de Rohmser y sus encantadoras hijas, en compañía de D. Enrique Pucci y su señora esposa. Deseamos a los viajeros una feliz temporada.

Para la familia Herrán en Tres Ríos partirán a pasar la Semana Santa don Jorge Encarnate B., su Señora doña María Cristina Montenegro de Escalante y sus hijos Alfonso y Alvaro Escalante Montenegro. Felices días les deseamos.

VIAJERO A LIMON
 Don Dagoberto Muñoz salió en días pasados para Limón, vía LACSA. Feliz estado le deseamos.

UNA BUENA PREPARACION COMERCIAL que le sirva para mejorar su actual situación, puede usted adquirirla en la ESCUELA DE COMERCIO CASTRO CARAZO
 (25 varas al Sur del Teatro América)
 que sigue el práctico y efectivo Sistema de Enseñanza Individual MATRICULA ABIERTA Mañana, Tarde y Noche

NUEVO LICENCIADO EN FILOSOFIA Y LETRAS
 Presentó tesis de gran importancia

El lunes pasado, ante el pleno de la Facultad de la Escuela de Letras y Filosofía, se presentó el graduado de esa Escuela señor Víctor Manuel Arroyo Soto, para la discusión reglamentaria de su tesis para optar el título de Licenciado. Previamente dicha tesis había sido sometida a examen y estudio por una comisión, integrada por los Profesores Arturo Agüero, Isaac F. Azofeifa y Jorge Linares, quienes habían informado declarándola de mérito para efectuar la discusión pública. El título de la tesis "Lenguas indígenas Actuales de Costa Rica", había llamado la atención por ser ésta la primera que se ha presentado a la Facultad de esa índole.

El estudiante Arroyo Soto dividió su trabajo en:

1. La lengua brunka y su vocabulario;
2. La lengua térraba y su vocabulario;
3. Las lenguas bribi y cabécar y sus vocabularios;

finalizando su estudio con unas conclusiones de carácter general. Las lenguas de Costa Rica se describen por los filólogos al grupo de lenguas CHIBCHAS de la América del Sur, básicamente por lo que existe una cantidad de intrusiones de palabras de origen ARAWAKO y de origen NAHUATL, o de residencia temporal de antepasados y aztecas en esta parte del istmo.

El trabajo más importante en el desarrollo del estudio present-



DEPORTES

Tibas se siente orgulloso de sus valores deportivos

COSTA RICA FUE LA QUE PRESENTO EL TEMA DEL FUTBOL FEMENINO EN BUENOS AIRES

Deporte en SANTA LA BARRA DE HEREDIA

San unas breves declaraciones que hace para LA TRIBUNA el doctor don Alvaro Carballo, quien representó a Costa Rica en el Congreso Médico de la Argentina

Ayer tuvimos ocasión de hablar brevemente con el Dr. Alvaro Carballo, quien representó tan dignamente a Costa Rica en el Congreso Médico celebrado en Buenos Aires durante los Juegos Panamericanos. El Dr. Carballo nos expresó lo siguiente: Vengo muy satisfecho de la labor realizada por nuestra delegación en la Argentina. Todos supieron portarse a la altura de las circunstancias, y creo que sabrán aprovechar bien las lecciones recibidas. Doctor, —lo interrumpimos— el tema del momento es el fútbol femenino; en que se basó el Congreso para aconsejar que se disolvieran los equipos? —Se consideró que este deporte es demasiado violento y poco apto para las mujeres, de una constitución naturalmente más delicada que la del hombre. Los músculos que se forman no son los que dan salud, sino los que entorpecen y causan molestias.

El miércoles 14 del corriente mes, se reunió la juventud de esta localidad bajo la sabia dirección del gran deportista Carlos Luis Alfaro, formando un nuevo equipo de tercera categoría compuesto por elementos jóvenes, poseedores de grandes habilidades y de un gran entusiasmo, que ha sido característica y honra de este pueblo.

El equipo llevará a un símbolo de cariño y apreciación a nuestras estrellas Carlos, León y Edgar Alvarado, héroes del fútbol nacional, el nombre de "Deportivo los Alvarado". Se procedió luego a nombrar la directiva quedando integrada en la siguiente forma: Vice-Presidente: Carlos Luis Alfaro. Presidente: Mariano Campos. Secretario: Asdrúbal Hernández. Vocal 1º: Nilo Vargas. Vocal 2º: Orendes Zugabado. Vocal 3º: Elidoro Viquez. Capitán General: Emilio Muriel. Este equipo queda a las órdenes para todos aquellos que quieran concertar encuentros amistosos.

Asdrúbal Hernández, M.

DON ANTONIO ESCARRE CONTESTA AL DOCTOR VALENZUELA

En días pasados don Antonio Escarre hijo, Director General de Deportes, recibió un cable del Dr. Rodolfo G. Valenzuela, Presidente del Comité Argentino de Deportes, en el cual el Dr. Valenzuela felicitaba a nuestra delegación de portiva por su comportamiento y por el buen papel que habían hecho.

mensaje del Dr. Valenzuela en los siguientes términos: Dr. Valenzuela Presidente del Comité Argentino de Deportes. Buenos Aires, Argentina. Felicitaciones muy sinceras por el éxito de los Primeros Juegos Deportivos Panamericanos con fraternal agradecimiento por rentizaje a este país. Sinceramente, ESCARRE.

UN GITANO EN SAN JOSE

Para la gran corrida de toros que el próximo domingo organiza el Club de Leones, se anuncia la actuación de Gitano de Triana, es interesante, ver cómo va, ya que no todos los días, podemos saborear la rejonearía gracia que destilan estos descendientes del Rey Farón; pues hace ya la friolera de 26 años, que vimos actuar al divino calvo Rafael El Gallo. Los gitanos no se parecen a nadie, porque la gitanería torera tiene un sello que es el bronco y sueño de que habló el poeta. Esta gitanería torera, se resaca en lo más hondo de la sensibilidad y allí se queda, para siempre. Nada la destruye y menos que nada el tiempo. El tiempo le da solera, la purifica, la va ennoblecendo hasta convertirla en el más sabroso nectar de los recuerdos. A un gitano inspirado hay que juzgarle de otra manera que a los "payos" el nunca no defrauda. Un solo lance un despante, menos aún, una apostura nos basta, a mí los gitanos no me han defraudado nunca. Y cual es el sitio de los gitanos buenos?

El Olimpo, cielo de los dioses; yo en la plaza, los espero atento y esperanzado, ya vendrá lo suyo. Aunque sea huir de la cara del toro, y a cambio eso, la huida, por todos los faros y maldiciones de tantos y tantos otros que torrearán todo lo bien que quieran, pero, para ellos, yo me quedo con solo una gitanería torera. Y me la guardo para mí, allá en la solera del alma. Por esto estoy deseando que llegue el domingo, para que salga un gitano que derrame su esencia, con el cabrilleo deslumbrador de lo incomparable de los gitanerías toreras. Apenas hay en el mundo gitano, seis toreros, yo lo lamento. Animo gitanos de las fraguas, de los caminos y de las ciudades, ¿quién dijo miedo? Sacudid el sueño que sueña y reserue el bronco de vuestra admirable raza, repiqueteando en los vuelos de un capote que cogido por vuestras manos morenas, parece como una rosa que nació en un búcaro de barro cocido; parece una rosa agitada por el viento de la gracia, como algo que tiembla de placer, como algo que dibuja en

"HABANA" CAMPEON 1950 - 1951

Acaba de liquidarse una jornada más de beisbol profesional en Cuba. Otra contienda de cuatro meses, que a pesar de los múltiples problemas políticos ha conculcado la atención de la gran lección integrada por el fanatismo beisbolero cubano, pues el beisbol alcanzó por el equipo del Español, el título de campeón de las principales ciudades de Europa y gran parte de Centro y Sur América, es parte integral tanto de las más acuciosas magnates como de las gentes de las clases más humildes. La calidad del espectáculo que acaba de ofrecernos la Liga Cubana, habla elocuentemente del alto nivel deportivo de Cuba. El Stadium de La Habana ha sido escenario del esplendoroso triunfo alcanzado por el equipo del Español, que tan inmensa legión de simpatizadores cuenta en Cuba como en todos los países de la América. El popular estribillo "La leña roja tarda pero nunca falla" se ha generalizado en toda la isla. Y ese entusiasmo está justificado, ya que los parciales de la enseñanza rola, tienen que sentirse satisfechos del triunfo alcanzado este año por el equipo color de fuego. El Habana acaba de conquistar el campeonato sufriendo en todos los departamentos a sus más encarnizados rivales, los azules del Almendares. Veamos: para asombro de todos el team rojo superó a los Alcañanes en batting. No me refiero sólo a los jugadores en batting colectivo, sino en lo que concierne a la serie particular entre los eternos rivales. Los rojos batearon en ese aspecto más que los azules, haciendo los zócos en todos los momentos más agresivos y robando más oportunidades a la hora de batear sus hits. La labor de los lanzadores

zadores Habanistas fue realmente portentosa en Adrián Zabala, tuvo el Habana su mejor carta de triunfo, ya que venció a los azules en cinco juegos cruciales. Pero no sería justo silenciar la labor de los cuatro lanzadores norteamericanos, Ayers, Yuhas, Wilhelm y Hablich así como de los magníficos relevos hechos por Patato Pancaul y Tony Lavryno. El resto del equipo Habanista, no se quedó atrás; Bilko en la primera resultó una verdadera muralla donde se estrellaron no pocas de las esperanzas de los azules para campeonzarse. Jorge Jensen en la segunda fue un factor decisivo en el triunfo. Torres, en el campo corto resultó la catedral del desempeño de tan difícil posición. Haas en tercera no defraudó las esperanzas depositadas en su labor. Los tres hombres designados para patrullar los jardines se ercieron, como se verda deros Big Leaguers que son: Formentel, Crespo y Mercero. La labor desplegada por ellos en sus respectivas posiciones, es demasiado conocida por la afición para que tengamos que hacer hincapié de ella. Por su brillante actuación en la dirección del equipo rojo, Miguel González tiene más que asegurado su puesto de mentor. Entre sus muchos aciertos merece mención su oportuno manejo de los pitchers. Ahora una vez liquidada la contienda cubana, toda la afición beisbolística vuelve sus ojos hacia la Serie del Caribe en la cual los gloriosos campeones del Habana, se disputarán la supremacía beisbolera en esta área del Caribe frente a los campeones de Puerto Rico, Panamá y Venezuela.

EN CANCHAS ABIERTAS

El domingo efectuó el Deportivo Santa Cruz su segunda presentación por el Campeonato de Barrios Capataines, en enfrentamiento al "Guillermo Carazo". Venció el equipo de La Cruz por el contundente score de 3 a 0. Esta es la segunda victoria consecutiva de este cuadro, ya que en su primer presentación venció al Municipal por 4 goles a 1. Este equipo, invicto hasta el momento, se considera como uno de los de mayor peligro en el campeonato.

ESCAZU FESTEJARA A LAS FUTBOLISTAS DEL "INDEPENDIENTE", "LIBERTAD" Y "EVITA DE PERON"

La Unión Deportiva de Escazú, ha organizado para el domingo 25 de los corrientes en horas de la noche, un Grandioso Baile Social en sus amplios salones, en honor a las distinguidas y esforzadas balompedistas ticas de los Clubes Libertad, Evita de Perón e Independiente. Quieren así los escazueños estimular a estas verdaderas estrellas del deporte costarricense. La Marimba "Escazú" tendrá a cargo el programa bailable y por los preparativos que en torno de este acontecimiento social deportiva se han hecho, no dudamos resulte un éxito rotundo.

SE INAUGURARA UNA TEMPORADA DE BEISBOL EN QUEPOS

Mañana se inaugura una brillante temporada de bates en Quepos; marchará el campeón de Primeras divisiones "Sedinas Corona" a efectuar una serie de encuentros contra una selección local. La selección, llamada Selección de Quepos B. C. está formada por los jugadores más sobresalientes de Quepos, y de los equipos de Llorona, y el Paso Portales. Serán un digno rival para nuestros campeones.

Equipos que participan en el Intercantonal de Alajuela

Publicamos a continuación una lista de los equipos que participan en el campeonato Intercantonal de Alajuela como un servicio informativo para nuestros lectores. Son los siguientes: GRUPO A:— Atenas, Palmares, San Ramón, Zarcero, y San Pedro de Poás. GRUPO B:— Grecia, Orofina, Valverde Vega, Naranjo, y San Mateo. Próximamente se hará una eliminatoria final.

Avisos Económicos

VENDO CASA GRANDE en centro de Barba, contiguo al edificio de Correos y Telégrafos; renta en alquiler \$ 200.00. Informes con el Presbítero Arguedas en Heredia. Precio \$ 22,000.00.

GALLINAS Langshan y Australopur Blancas —se venden— Pueden verse 150 vs. Sur Puerta del Sol en San Pedro Montes de Oca. Teléfono 3945.

VENDO UNA CAMIONETA Ford 4 cilindros en perfecto estado, carrocería nueva. Informes al Teléfono 2009.

MECANOGRAFA, sin pretensiones de sueldo desea colocación. Escribir a María Eugenia Ramírez, C-12 Av. 12-14. — 1242.

SE ALQUILA, buena casa en el Centro de Desamparados Inf. "El Tesoro" Mercado Central. Teléfono 5266.

NEGOCIO, Oportunidad. En Zona Bananera se vende negocio Arrocera, Comisariato productivo. Informes, Quesada esta Oficina.

APARTAMENTO confortable para caballero solo, necesario en barrio La Soledad. Escribir a Sta. Granados, Edificio Guillén, Apartamiento 1.

ALQUILASE CUARTO a caballero decente de Iglesia Los Angeles. 150 varas Sur, casa 1445.

VENDESE TIENDITA En lugar céntrico y comercial. Muy barata y buena clientela. Se vende por no poder atenderla. Informes Administración este periódico.

"EL PESQUERO"

en el Mercado Central contiguo Refresquería Las Tapia Ofrece a su distinguida clientela y público en general PESCADO FRESCO LLEGADO TODOS LOS DIAS. PRECIOS BAJOS — BUENA ATENCION

CONTINUA EL INTERCANTONAL DE ALAJUELA

El próximo domingo se efectuarán nuevamente dos partidos por el campeonato Intercantonal de Alajuela que tanto entusiasmo es despertando entre toda la afición. A las 2 de la tarde, se enfrentarán los cuadros de Orofina y San Mateo, viejos rivales en este campeonato. Un encuentro que promete ser muy emocionante. En el partido estelar bregarán los cuadros de San Ramón y San Pedro, considerado como uno de los encuentros más importantes de la temporada. Indudablemente serán muchos los aficionados que no querrán perderse estos dos interesantes partidos.

EL NUEVO CAMPEON DE PESO REGULAR CHICAGO, 15. UP— Johnny Bratton es el nuevo campeón de peso regular de la National Boxing Association pero no lo será por mucho tiempo al menos eso dice el valiente Charlie Fusari, de Irvington, Nueva Jersey. Bratton tendrá que renunciar a su título profesional o enfrentarse con Cavillán de Cuba artes del 28 de abril y Fusari dice: Johnny no tiene posibilidad alguna de victoria. El chicagense de 23 años de edad ganó una decisión dividida en una pelea de 51 rounds anoche en el Estadio de Chicago pero Bratton no ganó muchos amigos. Fusari consiguió la mayor parte de los aplausos de los 6,954 fanáticos que presenciaron la sangrienta pelea y podría haber ganado la pelea si se hubiera contado los rounds en vez de los puntos. Unos jueces fallaron a favor de Bratton, pero hubo otros que solo le dieron unos pocos puntos de ventaja y otros que le dieron tablas (2 jueces).

La publicación de avisos económicos que se inserten en esta Sección se regirá por la siguiente Tarifa:

- \$ 0.10 palabra por una inserción.
 - \$ 0.20 palabra por 4 inserciones.
 - \$ 1.25 palabra por inserción mensual.
- Doble columna: Cincuenta por ciento de recargo.

ALQUILASE a matrimonio sin niños, responsable, casa cemento. Libing, garage, 2 dormitorios, comedor, cocina, corredores, patio. 150 Norte Obelisco, para verla, de una en adelante. Precio \$ 400.00. Juan de Dios Perez.

SE VENDE CASA grande esquinera, 300 varas al Sur del Liceo. Informes "El Tesoro", Mercado Central. Teléfono 5266.

SRA. AMA DE CASA posiblemente Ud. tenga dificultades con su café. La Gran Casa Blanca le ofrece el inmejorable café Tarrazú molido a la vista. Pídale al teléfono 3894.

BOLAS PARA POOL. Juegos completos y números individuales. TIZA PARA BILLAR. Los más bajos precios. — JOYERIA MICHAEL. Teléfono 1729.

VENDO Doce Yuntas Novillos Nelores para bueyes, edad tres años. Verlos mi finca "Aranjuez", Puntarenas. Precio condiciones con el suscrito. Alajuela. Filemón Quesada.

PARA el periodo Dentición en sus niños. Recurra al BISMUPILO.

SOLDADORES "Hobart" tenemos en existencia para entrega inmediata. Advertimos a los interesados que la importación de nuevos soldadores está supeditada a muy difíciles regulaciones y que los plazos de entrega de parte de los fabricantes para nuevos pedidos, llega en algunos casos hasta 10 meses. Nieto & Co. S. A. Distribuidores.

CIGARRILLOS CUBANOS, COMPETIDORA GADITANA, frescos, llegados de Cuba por avión. El cigarrillo para fumadores conocidos. De venta en el FENIX. Teléfono 1532.

El Club Amateur de Pasca colaborará en la aplicación de la ley de pesca

Ha sido enterado por la Secretaría de Gobernación el señor don Marcelino Coto, Sr. del Club Amateur de Pesca que más de diez o doce personas son innecesarias para impedir que durante la Semana Santa que se avecina, se pesque con dinamita, barbascos, sánoga y otros venenos. El Club Amateur de Pesca con muy buen propósito ha decidido cooperar en la aplicación de la Ley de Pesca y Caza Marítimas número 190 del 28 de setiembre de 1948. Tal como lo informamos ayer han sido giradas instrucciones también a los Gobernadores de Provincia, Jefes Políticos, y Agentes Principales de Policía, para que se haga cumplir la dicha ley en los sitios escogidos por los pescadores para realizar su deporte favorito.

BRICK BRADFORD EL INDOMABLE Por William Ritt and Clarence Gray



RESTAURANT BAR ROMA 50 varas al Norte "La Tribuna". Menú: Tallarines \$ 2.25, Bistec 275, Chuleta 2.75, Lengua 2.75, Pescado 2.75, Arroz con pollo 2.75

JUEGOS de "Croquet" para este verano. El deporte ideal y completo para toda persona de cualquier edad. El deporte natural por excelencia; absorbente, saludable. Jugar "Croquet" es alargar la vida. Juegos completos con instrucciones en español de venta en EL FENIX. Teléfono 1532.

PLANTAS eléctricas ONAN de gasolina y Diesel, nuevas, ofrecemos. Tenemos modelos completamente automáticos. Al apagar la última bombilla de luz la planta se para. Con solamente encender de nuevo una bomba, la planta arranca. Servicio igual al de la red de alumbrado y fuerza pública. Pida una demostración a Nieto & Co S. A. Teléfono 2013.

"RAMESES", el aristócrata de los cigarrillos, al mismo precio de los otros cigarrillos americanos. De venta en "El Fenix". —Teléfono 1532.

EN SAN JUAN DE DIOS. DESAMPARADOS se vende casa, consta de sala, dos cuartos, comedor y cocina con dos corredores. Tiene 1/4 de café con árboles frutales. Buena agua. Informa Quesada esta oficina.

INGENIEROS y constructores: les ofrecemos papel OZALID para sus trabajos de copia heliográficas. Sacamos copias nítidas e instantáneas. Informamos un servicio eficiente y absolutamente confidencial. Nieto & Co S. A. Teléfono 2013.

BOMBAS de agua "Gorman-Rup" pequeñas, compactas y eficientes, de magnífica calidad. Son además portátiles, lo que permite instalarlas en cualquier lugar y en cualquier momento. Pida una demostración a Nieto & Co S. A. Teléfono 2013.

DEL BASKETBOL DE ANOCHE

GIMNASTICA..... 46 — GRINGOS..... 27 SEMINARIO..... 54 — LOS ANGELES 25

ERA NECESARISIMA... PASADOS AL MINIS... (Viene de la Primera Página) * Esta está adscrita al Ministerio de Trabajo, al cual se hizo la remisión de esa voluminosa documentación. Todos esos expedientes serán examinados y estudiados concienzudamente por los miembros de la Junta de Pensiones y Jubilaciones, la cual informará sobre cada uno de los por separado.

Mucho agradeceremos los conceptos del Licenciado Montagné Carazo, elemento de valer que ha desempeñado importantes posiciones, que gracias a sus capacidades, ha servido siempre con singular acierto.



HUYEN las Tropas Comunistas Hacia el PARALELO 38

Las fuerzas de las Naciones Unidas chocaron con la retaguardia roja en las montañas al este de Corea

EL PRESIDENTE DE FRANCIA INVITARA AL PRESIDENTE TRUMAN A QUE LO VISITE EN PARIS

Italia desea un acuerdo amistoso con Yugoslavia respecto del discutido puerto de Trieste

FRANCIA ESTA ACELERANDO LA FORMACION DE UN EJERCITO DE 10 DIVISIONES PARA FINES DE 1951

El Presidente Truman está indeciso sobre si acepta o no una nueva candidatura presidencial

EL SINDICATO ARGENTINO DE PRENSA PIDIO LA EXPROPIACION DEL DIARIO "LA PRENSA"

El Presidente Perón convocó al Congreso para una sesión extraordinaria que se efectuará hoy para decidir qué hacer respecto de ese diario

HUYEN LAS TROPAS COMUNISTAS

TOKIO, 15. UP.—Las fuerzas de las Naciones Unidas sobre los ejércitos comunistas que huyen hacia el paralelo 38, chocaron con las fuerzas de retaguardia rojas en las montañas del este central de Corea, pero lograron continuar su incontestable avance después de una encarnizada batalla cuerpo a cuerpo. Las tropas de la 2ª división de los Estados Unidos hirieron a 250 más y capturaron a otros 8 en una batalla de 6 horas de duración al norte de Yudong. Aún allí según dijo un vocero del décimo cuerpo de ejército, todas las señales son que la retirada comunista continúa hacia el paralelo 38.

ENORMES LOS DAÑOS SUFRIDOS POR SEOUL

TOKIO, 15. UP.— Los daños sufridos por Seoul son el 15 por ciento mayores que cuando las tropas de las Naciones Unidas ocuparon en setiembre. La principal estación ferroviaria no está muy dañada, pero entre ellos, muchos edificios yacen en ruinas. Se informa que millares de sobrevivientes que habían permanecido en Seoul, vitorearon a las fuerzas norteamericanas cuando estas entraron en la ciudad.

SIGUEN LAS PERDIDAS

TOKIO, 15. UP.—Las escuadras de los 280 soldados aéreos realizaron 800 salidas hasta las 6 p. m. del jueves, matando e hiriendo a 180 soldados comunistas. Desvachos del sector occidental del frente decían que los aliados perdieron 3 cazas por el fuego de baterías antiaéreas comunistas. 9 superfortalezas B-29 de Okinawa lanzaron 190 toneladas de bombas sobre patios y puentes.

Mañana sábado: PALACE. VARIEDADES, IDEAL. Lo más grande del año! El Africa en Technicolor! Espectáculo maravilloso!

ESPLENDOR SALVAJE. Próximo domingo, PALACE. VARIEDADES, MODERNO, IDEAL. El más fino actor de una mujer! Un beso en la oscuridad! Margaret Lockwood en el triunfo!

AMOR CIEGO. Exquisita, delicada, femenina! Próximo domingo, MODERNO, VARIEDADES, IDEAL, KEITH Y CASTRO! Pedro Infante y Fernando Soler, en: LA OVEJA NEGRA

Hoy, Viernes 16 de marzo, 51

PALACE. A las 3, 6.45 y 9 — 1.50 Ingrid Bergman y Bing Crosby, en: LAS CAMPANAS DE SANTA MARIA

VARIEDADES. A las 3, 7 y 9 — 1.25 Greer Garson y Errol Flynn, en: CUMBRES DE SOBERBIA

MODERNO. A las 3, 7 y 9 — 1.00 CRIMINAL Michael O'Shea.

IDEAL. A las 6 y 8 — 1.00 CINCO GRANDES Y UNA CHICA

LIBANO. A las 7 y 9 — 1.00 OPIO, LA DROGA MALDITA

KEITH. A las 7 y 9 — 1.00 Imperio Argentina, en: LA CIGARRA

CASTRO. A las 7.30 — 1.00 POR LA PUERTA FALSA

COLON. A las 6.30 y 8.30 — 1.00 NO LLORES MAS, MI AMOR Joseph Cotten - Valli.

RIO (Guadalupe). A las 8 y 9 — 0.75 LUISA

LA FARSA COMUNISTA PRO-PAZ

WASHINGTON, 15. UP.—Más de 2,200 filocomunistas marcharon hacia el Congreso de Estados Unidos en peregrinación de paz. Grupos reforzados de policía fue ron destacados. Numerosos miembros de la cruzada de la paz llegaron hoy a Washington desde Nueva York y se dirigieron hacia el edificio del Congreso, marchando en pequeños grupos. La policía no permitía a los peregrinos de la paz que marcharan en grupos más de 5 personas. Todos ellos llevaban brazaletes blancos, amuletos con la paloma blanca de la paz. Las autoridades ordenaron reforzar la vigilancia en torno de la Casa Blanca, el Capitolio y la Casa Blair.

TEMENSES SORPRESAS DE LOS ROJOS

TPE Formosa, 15. UP.—Las autoridades militares nacionalistas chinas creen que los rojos están retrocediendo en Corea para preparar sorpresa y copar las fuerzas de las Naciones Unidas que pudieran tratar de avanzar con demasiada rapidez. Expresan la opinión basada en largos años de lucha con los comunistas, que estos siguen la táctica de retirar las fuerzas del frente. Si enemigo hiciera avances tomarían los rojos echándose encima en emboscada pero por otra parte si su enemigo resultara demasiado fuerte para ellos se retirarían evitando mayores pérdidas.

COMO SE DESCRIBE LA TOMA DE SEOUL

TOKIO, 15. UP.— La bandera surcoreana izada anoche a las 21 horas, 15 minutos de anoche en el Capitolio ondea hoy en triunfo brillante bajo el sol. Los índices de que valiosa presa política de Seoul cae en poder de las unidades norteamericanas y surcoreanas sin lucha se tuvieron ayer cuando los puestos de observación notaron que la población civil se dedicaba a saquear las trincheras de los defensores. Patrullas norteamericanas y surcoreanas vadearon el Han y entraron en Seoul anoche, llegan a la entrada occidental de Seoul a las 19 horas. Más tarde hizaron la bandera en el capitolio. Una hora más tarde los surcoreanos reseraron a las líneas pero los norteamericanos permanecieron en la salutación del distrito oriental 60 soldados norteamericanos montaron guardia hasta el amanecer que empezaron a descubrir carreteras próximas en busca de rojos. Solo patrullaban la ciudad en pelotón de un teniente con 7 fotógrafos y cinematógrafos tomando fotos, cine y fotografía.

RUMBO A COREA

WASHINGTON, 15. UP.— En el departamento de marina se informó que el buque escuadra colombiano Almirante Padilla salió ayer de Estados Unidos rumbo a Corea.

LA INFLUENCIA COMUNISTA HA DISMINUIDO ACENTUADAMENTE

WASHINGTON, 15. UP.— En rueda de periodistas Miller distinguió cuidadosamente entre Conferencias consultivas de Ministros de Relaciones y Conferencias Generales de Estados Americanos. Dijo que la última conferencia general se celebró en Bogotá en 1948 y la próxima se hará en Caracas en 1953. La Conferencia de Caracas tendrá orden del día más amplio que la Conferencia Consultiva. Explicó que estas tienen por objeto tratar asuntos urgentes tales como en Panamá en 1939 y en Río de Janeiro en 1940. A estas no asisten delegaciones, sólo Ministros de Relaciones. Dijo que todos los ministros tendrán egos asesores militares y de otros asuntos. Agregó que la conferencia de Río Janeiro se verificó en circunstancias enteramente semejantes a las de hoy. Un reporter le preguntó si los latinoamericanos están verdaderamente interesados en las cuestiones económicas del orden del día en Washington y respondió afirmativamente. Dijo: creo que la influencia comunista ha disminuido acentuadamente en pocos años recientes. Este es inicio claro del reconocimiento en toda la América Latina de que existe amenaza a su seguridad al mismo tiempo que a la nuestra propia. La actitud de Latino América en la Asamblea General del año pasado demostró percepción precisa de esta situación.

"Sastrería BRENES"

Establecida en 1895

Una industria costarricense

Al servicio del costarricense

Y orgullo del costarricense

TELEFONO 2980 — APARTADO 51

RUSIA PUEDE ENVIAR TROPAS A IRAN

LONDRES, 15. UP.— La producción de petróleo de Irán ha sido para abastecer las fuerzas navales y aéreas del Oriente. Si Irán sigue el plan de nacionalización, Gran Bretaña llevará el asunto a la Corte Interamericana de Justicia de La Haya, aunque tardaría años en ser resuelto. Como Irán tiene tratado con Rusia podría esta conseguir el petróleo necesario ya que el tratado tiene cláusula que dice que Rusia puede enviar tropas a Irán caso de verse amenazada por potencia extranjera o convertido en base militar contra Rusia. Estados Unidos indicó esta clausura en 1941 advirtiendo que los nazis tenían armas en Irán.

ACUSO A RUSIA DE MANTENER LOS TRABAJOS FORZADOS

SANTIAGO DE CHILE, 15. UP.— El delegado norteamericano Walter Kolthencz acusó a la Unión Soviética de mantener el sistema de trabajo forzado en gran escala y extenderlo a cada nuevo país que cae dentro de la órbita soviética.

LA PEOR DERROTA DE LA GUERRA EN FRIO

VICTOR KALMAN, LONDRE, 15. UP.— Occidente quizá haya sufrido su peor derrota de la guerra en frío al aprobar hoy el Parlamento de Irán la nacionalización de sus vastos yacimientos petrolíferos que oduce el seis por ciento del petróleo mundial. Esa medida iraní afectó a Anglo Iranian Oil Company, empresa controlada por Gran Bretaña que tiene el monopolio del petróleo de Irán. El ministro de Relaciones Exteriores británico que ayer anunció había preferido a Irán que no podía racionalizar legalmente la gran industria petrolera, dará publicidad posible en esta tarde o mañana al texto de su nota al gobierno de Teherán. Pero pese a las seguridades oficiales ayer que Gran Bretaña protegerá sus intereses petroleros, las acciones de Anglo Iranian Oil Company bajaron hoy en la bolsa de valores de Londres de 106 (14.84 dólares) a 103 chelines 9 peniques (14.52 dólares), lo que significa que de ayer a hoy los poseedores de 201,7017 acciones han perdido 63 millones de dólares. Desde la muerte de Ruzhafa han perdido equivalente a 63 millones de dólares los accionistas inclusive el gobierno británico con 55 por ciento de las acciones.

EJERCITO DE 10 DIVISIONES

PARIS, 15. UP.— El gobierno francés que está acelerando la formación de un ejército de 10 divisiones en Europa, para fines de 1951, ha sido confrontado con la urgente petición de que acelerara el entrenamiento de 15 a 20,000 soldados más para aumentar las fuerzas francesas que combaten contra los comunistas en Indochina. El general Jean de Lattre de Tassigny, comandante en jefe francés de Indochina, partió rumbo a Saigon para después salir hacia París. No es secreto que dirá al gobierno francés que a despecho de sus compromisos en Indochina se necesitan refuerzos urgentemente para formar un ejército de 160 mil hombres que luchan ahora en el suroeste de Asia.

LA PRENSA, LEJOS DE BUSCAR EL AVENIMIENTO HA MANTENIDO ACTITUD DE INTRANSIGENCIA

BUENOS AIRES, 15. UP.— La confederación General del Trabajo comunicó: "La C. G. T. ha venido observando con detenida atención el desarrollo del conflicto con la empresa capitalista diario La Prensa y sobre todo la reacción patronal frente a la firme actitud asumida por los trabajadores en defensa de sus derechos. La Empresa diario La Prensa lejos de buscar el avenimiento que pudiera dar solución al pleito ha mantenido actitud de intransigencia cuya explicación sólo debe buscarse en el propósito de buscar como lo ha hecho siempre en larga y triste trayec-

EXILADO EL ARZOBISPO DE PRAGA

PRAGA, 15. UP.— Diario Libove Noviny, dice que el primer católico de Checoslovaquia, el arzobispo Josef Beran que ha sido exilado de esta capital no será el juiciado por su "Actitud negativa hacia la República Democrática Popular. El diario expresa que Beran "no formuló objeciones cuando la radio extranjera difundió los embustes de que el arzobispo de Praga estaba preso, que se preparaba juicio contra él, etc. Añade: nada de eso fué o es cierto". Beran fué multado en cien mil coronas (dos mil dólares) y obligado a salir de Praga el sábado pasado por el ministerio del interior debido a su "Actitud negativa". Padre Antonín Shelek fué elegido vicario capitular y autorizado para dirigir la arquidiócesis de Beran. Funcionarios se negaron a revelar el paradero de Beran.

Por otra parte se informó que está detenido el vice-ministro de Relaciones Arturo London que fué una de las figuras poderosas del gobierno comunista al extenderse la "Depuración" contra altos funcionarios acusados de tramitar derrocamiento régimen comunista.

EXPROPIACION DE LA PRENSA

BUENOS AIRES, 15. UP.— Sindicato argentino de prensa publicó artículo editorial sobre la expropiación del periódico La Prensa después que el presidente Juan Domingo Perón convocó al congreso a sesión extraordinaria para mañana viernes para decidir que hacer respecto de ese diario. El Sindicato argentino de prensa que dice que representa más de 500 empleados de la prensa dio a la publicidad declaración en que pide al gobierno "expropiación" de los bienes de esta empresa (La Prensa) a fin de que puedan pasar al beneficio común del pueblo de Argentina conforme a las disposiciones constitucionales que deben ponerse en juego en defensa de los sagrados intereses del país, vulnerados por dicho diario.

El Sindicato puso en duda la sinceridad de la declaración hecha el 12 de marzo por empleados de La Prensa en favor de la empresa y propietarios del diario. A este respecto la declaración sin dicto dijo: más de medio millar de miembros del personal de La Prensa, sin contar con trabajadores adheridos a la federación gráfica Argentina que suman la casi totalidad de esa rama demuestran palmariamente inexistencia de la pretendida cordialidad de que se hace la gala y según he de demostrarse luego. Soló un reducido saldo de incondicionales y resentidos. El sindicato de las gracias a la Confederación General de Trabajadores por su apoyo y dijo que en 8 ocasiones tuvo que intervenir en la administración de La Prensa en beneficio de empleados que resultaron triunfadores en esos problemas.

LA PRENSA, LEJOS DE BUSCAR EL AVENIMIENTO HA MANTENIDO ACTITUD DE INTRANSIGENCIA

BUENOS AIRES, 15. UP.— La confederación General del Trabajo comunicó: "La C. G. T. ha venido observando con detenida atención el desarrollo del conflicto con la empresa capitalista diario La Prensa y sobre todo la reacción patronal frente a la firme actitud asumida por los trabajadores en defensa de sus derechos. La Empresa diario La Prensa lejos de buscar el avenimiento que pudiera dar solución al pleito ha mantenido actitud de intransigencia cuya explicación sólo debe buscarse en el propósito de buscar como lo ha hecho siempre en larga y triste trayec-

toria justificadas anhelos de trabajadores de mejorar sus condiciones de vida. La Prensa cuenta para ello con opulencia que crecía en muchos millones de pesos o dólares en tanto que los únicos afectados son los trabajadores en el conflicto que la empresa prolonga deliberadamente con propósito de rendirlos por hambre".

DEPLORA LA CLAUSURA DE LA PRENSA

WASHINGTON, 15. UP.— El Comité Ejecutivo del 10 Congreso de Organizaciones Industriales aprobó una resolución deplorando la clausura de La Prensa de Buenos Aires. La Organización alega tener seis millones de afiliados dice: La dictadura de Perón ha seguido el procedimiento que tan bien conoce el movimiento obrero. Primero se suprimen los sindicatos libres y se expulsan los adversarios políticos. Entonces se ataca una por una las instituciones democráticas. Ya se ha dado el golpe final. La Prensa de Buenos Aires no ha podido publicarse desde hace dos meses. CIO dice que el Sindicato de Diarios que formen el cierre de La Prensa, es instrumento del gobierno disfrazado de sindicato independiente.

EVENING NEWS ESCRIBE SOBRE LA PRENSA

SAN ANTONIO, TEJAS, 15. UP.— "San Antonio Evening News publicó artículo editorial sobre la Prensa de Buenos Aires, diciendo que el cierre de ese periódico debe servir de recordatorio de que la libertad de información, en lo que a publicación de periódicos se refiere, puede ser afectada por otros medios que no sean la incautación de los talleres de los diarios o la detención de directores y propietarios.

"PESAR" POR EL CIERRE DE LA PRENSA

PARIS, 15. UP.— El Partido Unión Socialista y democrática de resistencia presentó en la Asamblea Nacional un proyecto de resolución expresando el "pesar" de la opinión democrática francesa por el cierre de La Prensa de Buenos Aires. El proyecto de resolución fué presentado por el diputado Pierre Chevalier que pidió que se sometiera a consideración en pleno de la Asamblea y pidiendo que el primer ministro René Pleven actualmente vicepresidente del gobierno, es miembro de ese partido a menudo unido a radicales socialistas en la Asamblea.

LA PRENSA

BUENOS AIRES, 15. UP.— Informase que el Sindicato de Telegrafistas negase a transmitir servicio de prensa por teletipo contra el diario La Prensa. Los telegrafistas dijeron haber sido informados por la Asociación Argentina de Telegrafistas y Radiotelegrafistas y afines, a la cual pertenecen, que el boicot ordenado por el sindicato el 12 del corriente incluía estos servicios.

LA DISOLUCION DE TRUSTS DEL RHUR

BONN, Alemania, 15. UP.— El Canciller Konrad Adenauer declaró que el gobierno de Alemania Occidental formará acuerdo sobre el plan Schuman sin esperar a ver si los aliados aceptan las propuestas alemanas sobre la cuestión de disolución de Trusts en Rhur. Adenauer dijo en rueda de prensa que Walter Hallstein jefe de la delegación alemana a las negociaciones sobre el plan Schuman — destinado a unir los recursos siderúrgicos y de carbón de Europa Occidental — paró la marcha París esta noche fué firmado el acuerdo. De este modo el canciller declaró a varios de sus subordinados que averdaban que los alemanes no aprobarían el plan hasta que los aliados llegaran a un acuerdo sobre las sugerencias hechas por Alemania para disolver el Trusts de carbón y acero del Rhur y formar dos empresas distintas.

EL IMPERIALISMO ECONOMICO ES COSA DEL PASADO

RIO DE JANEIRO, 15. UP.— El Presidente Getulio Vargas en mensaje al Congreso dijo: que la era del imperialismo económico es cosa del pasado y agregó: tanto los pueblos adelantados como aquellos insuficientemente desarrollados de Occidente saben que el mundo democrático no podrá sobrevivir si no logra superar el desequilibrio económico entre sus diversas regiones. La balanza de equilibrio económico como explotación de los atraídos en provecho económico de los que encuentran altamente industrializados han sido presentados al Congreso por el jefe civil de cargas y con su lectura inauguró el período legislativo de 1951. Impreso en forma de libro de 250 páginas trata sobre todos los problemas de la administración racional. Respecto de la próxima conferencia de cancilleres americanos en Washington dice que el gobierno brasileño está dispuesto a dar su cooperación económica bajo todas las formas y su conducta externa está subordinada a la reciprocidad de modo que los nuevos aliados (pueblos del hemisferio) a su vez nos ayuden a soportar los efectos de la situación de emergencia sobre nuestra deficiente estructuración económica.

ARTICULO DE PRIMERA NECESIDAD EL PAPEL PARA LA PRENSA

WASHINGTON, 15. UP.— Esteras diplomáticas autorizadas dicen que Canadá respalda a Francia en sus empeños de establecer un comité de pulpa de madera adscrito al grupo central de la conferencia internacional de materiales. Agregan que Canadá considera que la creación del comité encargado de la distribución de pulpa y papel sobre base equitativa es la única solución adecuada a la urgente necesidad de papel de Francia y otros países. Explican que el gobierno canadiense ha recibido con toda simpatía la petición urgente se le hizo en febrero René Pleven entonces presidente de Francia Vincent Auriol renovó petición durante su visita a Canadá el 5 y 6 de abril. Canadá espera ser invitada a enviar delegación a las conferencias de materiales ya que Gran Bretaña y Francia ha expuesto en esta que el papel de diarios debe considerarse artículo de primera necesidad y debe ajustarse su distribución equitativa entre los países miembros del pacto del Atlántico.

Diplomáticos dicen que el gobierno de Canadá comprendió perfectamente las explicaciones Pleven que era necesario contar con suficiente papel que permita la circulación de la prensa libre y la impresión de folletos y carteles para las próximas elecciones generales francesas como parte de la lucha contra el comunismo en Francia.

Diplomáticos agregan que el Primer Ministro canadiense es el primer amigo de Francia y es posible que en su lucha contra el comunismo tengan esa ayuda al satisfacer sus contratos de suministro de papel especialmente a los diarios. Subrayan que a esta razón debase que Canadá secundó completamente los esfuerzos franceses para lograr que Estados Unidos y Gran Bretaña convengan cuanto antes a la creación del comité de pulpa de madera y papel para diarios en la conferencia mencionada.

CONTRAMARCHA DEL CONGRESO FRANCÉS

PARIS, 15. UP.— La Asamblea Nacional hizo contramarcha política al intervenir en la votación que fué culpable de la caída del gabinete que presidió René Pleven hace dos semanas. La votación del canceler declaró a varios de sus subordinados que averdaban que los alemanes no aprobarían el plan hasta que los aliados llegaran a un acuerdo sobre las sugerencias hechas por Alemania para disolver el Trusts de carbón y acero del Rhur y formar dos empresas distintas.

EL TESORO

(EN EL MERCADO CENTRAL)

Gran Realización!

Joyería de Fantasía

PERIODISTAS GRAVEMENTE PREOCUPADOS

WASHINGTON, 15. UP.— La sociedad norteamericana de directores de periódicos está gravemente preocupada por las noticias de los sucesos de Buenos Aires que afectan la libertad de prensa en Argentina. Como Ud. indudablemente conoce la sociedad nuestra está dedicada empeñosamente a los principios vitales de la libre expresión y prensa libre. Esta devoción no se restringe a las fronteras de los Estados Unidos. Creemos y mantenemos que todos los pueblos y todas las publicaciones tienen derecho a estas mismas libertades. En vista de estos hechos estamos seguros que Ud. comprenderá fácilmente la honda preocupación con que seguimos actuales las noticias de Buenos Aires. Respetuosamente le instamos a que Ud. personalmente revise todas las circunstancias que afectan La Prensa y ansiosamente esperamos que Ud. dará los pasos inmediatos para aclarar esa situación con respecto a la continuación de una prensa libre en Argentina.

QUE REVISE LAS CIRCUNSTANCIAS QUE AFECTAN LA PRENSA

DAYTON, OHIO, 15. UP.— La Sociedad Norteamericana de Directores de periódicos ha pedido al Presidente Perón que "Revise todas las circunstancias que afectan a La Prensa de Buenos Aires y esperamos con ansiedad en la esperanza de que Ud. de pasos inmediatos para aclarar esa situación en cuanto a la continuación de una prensa libre en Argentina. El mensaje enviado el nueve de marzo fué dado a la publicidad esta noche, por Dwight Young presidente de la Asociación que explicó que se había demorado la publicación como corteja hacia Perón pero que al no haberse recibido contestación se ha publicado. El mensaje dice: "Como Presidente Asociación Norteamericana de Directores de Periódicos que incluye entre sus miembros a más de quinientos directores principales diarios Estados Unidos recibí instrucciones nuestra junta directiva transmitirle esta comunicación".

ES NECESARIO ROBUSTECER LAS RELACIONES ECONOMICAS INTERAMERICANAS

WASHINGTON, 15. UP.— El Consejo Interamericano Económico Social presentó a la Organización de Estados Americanos recomendaciones sobre las relaciones latinoamericanas de presión económica durante la campaña de movilización del mundo occidental. Espérase que la OEA apruebe en el consejo del viernes para su decisión al Consejo de Ministros de Relaciones Exteriores de las naciones americanas a OEA ordenando estudio del tercer asunto para tratar en la conferencia de cancilleres referentes a problemas económicos. Las recomendaciones tienen por objeto lograr que se estimule la producción de varios artículos esenciales para lograr sistema de fijación de precios y distribución y ampliar planes de asistencia técnica en Latinoamérica. El informe dice: Es necesario robustecer y reafirmar las relaciones económicas latinoamericanas tanto en las actuales circunstancias como a largo plazo y en lo que se refiere a la protección económica, contra alteraciones indeseables de explotación más eficiente de sus recursos naturales y en general al fomento de las mismas.

LA SITUACION DEL MERCADO DE CALORES EN NUEVA YORK

NUEVA YORK, 15. UP.— Wall Street dedicó preferencia a los valores de paz en operaciones de última hora especialmente de televisión. Anteriormente en sesión, el mercado sufrió otra baja por los rumores de paz, pero duró por la Declaración del general MacArthur a Hug Billie de que las tropas de las Naciones Unidas debían continuar la guerra y maniobras en Corea, atenuó las especulaciones de paz. La guerra afectó especialmente a los ferrocarriles que reaccionaron bajos de primera por temor a que la industria de guerra también experimentaron una mejoría a medida que se acerca el cierre. Los petroleos algo irregulares. En general hubo bastante actividad con aparición de grandes grupos de Radio Corporation sumando hasta 4,000 acciones, en transacciones cerca de la hora del cierre. Las ventas hasta las 2 de la tarde más numerosas que ayer y última media hora fué también bastante activa. Obligaciones tuvieron reacción a última hora después que ferrocarriles habían iniciado baja.

LATINO

Hoy 7 y 9 p. m. @ 1.00

A GOZAR... A REIR!!

Abbot y Costello, en el exitoso:

"VIUDA Y SABIA"

Mañana, Pre-estreno!!

"MERCADO NEGRO DE NIÑOS"

TRUMAN DECISO

CAYO HUESO, 15. UP.— El Presidente Truman dijo que debería en el aire la cuestión si volvierá a presentarse su candidatura en 1952. Reporteros tuvieron algo que conjeturar. Posteriormente subvrayó desvays de haber expresado la esperanza de que los próximos 6 años se irán tan duros como los pasados 6, que no había querido dar a entender que volverá a aspirar a la presidencia de la República.

BIENES VENEZOLANOS PARA ESTADOS UNIDOS

NUEVA YORK, 15. UP.— Bethlehem Steel Co. confirmó que enviarse rumbo a Estados Unidos el primer cargamento de mineral de hierro de su subsidiaria venezolana Iron Mines Co. Un portavoz de la compañía dijo que el buque BETHOORE cargado de mineral de hierro en tránsito en vía de Puerto de Tierra en Venezuela a la fundición de la Bethlehem en Sananton. Espérase que el buque que generalmente carga 21,000 toneladas llegue a Sparrows el 21 de marzo.

LOS PRECIOS DEL CAFE

NUEVA YORK, 15. UP.— Café Santos S 135 cerrando 300 puntos más. El cerró con niveles bajos, sin ventas. Entrete en medio Santos Brasil cerró a 54 cents, libra. Colombianos bajaron tres cuartos de cent y marcos Modelling, Armodia Glendard cotizáronse 58 y tres cuartos cents, libra. Interés abierto en S al cierre sesión de hoy. El permaneció invariable en 4 contratos.

ACUERDO AMISTOSO DESEA STALIN

LONDRES, 15. UP.— Alcide de Gasperi ha estado conferenciando con las autoridades británicas para conocer el posible daño en el Mediterráneo, fué uno de los temas discutidos. En un comunicado conjunto emitido en nombre de los italianos e ingleses que con Gasperi dice que los delegados hicieron a una completa identificación de puntos de vista, sobre puntos de interés común. La declaración decía que Italia desea un acuerdo amistoso con Yugoslavia respecto al discutido puerto de Trieste.

H O Y

RAVENTOS. A las 3, 7 y 9 — @ 1.50 Paul Henreid, en: NINGUNA MUJER ES MALA

AMERICA. A las 7 y 8.45 — @ 1.25 La película sensacional! ADIOS AL MUNDO DE AYER

CAPITOLIO. A las 7 y 9 — @ 1.00 Eleanor Parker, en: TRES SECRETOS

ADELA. A las 7 y 9 — @ 1.00 Technicolor! James Stewart en: LA FLECHA ROTA

GUADALUPE. A las 8 — @ 0.75 Fernando Fernández, en: AMOR DE LA CALLE

CAMPEON DE NACIMIENTO. Mañana: RAVENTOS y CAPITOLIO. Edward G. Robinson y Bette Davis, en:

PRÓXIMO DOMINGO: RAVENTOS y AMERICA. Una epopeya de amor, dolor y sacrificio! Joseph Cotten, Linda Darnell, Jeff Chandler y Cornel Wilde, en:

LA FURIA DE LOS VALIENTES. Próximo Domingo: CAPITOLIO y ADELA. Emotiva como la epopeya de su tiempo! Angustiosa como la vida de un mártir! Ernesto Alonso y Rita Macedo, en:

FELIPE DE JESUS